
A FOLHA 1Sexta-Feira, 3 de JuLho de 2020

Unidade de Saúde Zona Sul deverá ser aberta 
oficialmente até o final DO ANO   pag 25

Avenida Assis Brasil ganhará nova 
identidade em Arroio do Sala pag 22

A FOLHA
Torres e cidades do litoral deverão seguir ao menos até 14 de julho 
com bandeira vermelha no distanciamento controlado

Pag.

9

www.afolhatorres.com.br

Nº # 00728
3 de Julho de 2020
Sexta - Feira
Semanário
Torres e Região

Ano: XII
R$ 3,00

Traficante preso pela PRF com 30 kg de 
pasta base de cocaína em Torres pag 11

Passagem de 'ciclone-bomba'
causou estragos em Torres e REGIÃO

Pag.
24

Maior raio já registrado no 
mundo percorreu também a 

região de Torres

UCS deverá instalar Campus 
Universitário em Torres

Descubra um 
novo caminho 
todo fim 
de semana.

*Consulte condições.

Alugue um
carro em até
10x sem juros*.

Alugue 
essa ideia.

alugue
pelo app

Em Torres:
Avenida Castelo 
Branco, 414, Igra 
51 3626-3004

Pag.
26

Pag 
8

Ventos ultrapassaram os 100km/h na região, afetando 
também a agricultura na região



2 A FOLHASexta-Feira, 3 de JULHo de 2020

ATENDIMENTO PREFERENCIAL
Segunda a Sexta-Feira: 

13h30 às 14h30

Agradecemos a colaboração e paciência! Estamos trabalhando 
para atender a todos com SEGURANÇA!

HORÁRIO DE ATENDIMENTO
DIFERENCIADO REDEMAC BOMAGG

TORRES 
Segunda a Sexta-Feira: 

7h30 às 11h30 – 13h30 às 17h30
Sábado: 8h às 12h

ITAPEVA
Segunda a Sexta-Feira: 

7h30 às 11h30 – 13h30 às 17h30
Sábado: 8h às 12h

Nesse período colabore priorizando 
atendimento através do telefone:

Torres  3626-2500 ou Itapeva 3605-5098

A semana que passou celebrou uma 
vitória da cultura, seus protagonistas 
e seus agentes com a sanção do Pre-
sidente da República à Lei Aldir Blanc. 
Trata ela do apoio financeiro, no valor 
de R$3,5 bilhões, como compensação 
à paralisação  de sessões e espetácu-
los, em razão do corona vírus. Foi uma 
conquista de muitas mãos que teceram 
um movimento que uniu não só artistas 
mas o país inteiro, conseguindo o apoio 
do Congresso Nacional. Agora, é cuidar 
para que os recursos cheguem, realmen-
te, sem falhas nem fraudes, aos que dele 
necessitam, diminuindo os hiatos da ca-
deia produtiva do setor cultural. Há uma 
preocupação, que exigirá grande vigília: 
Bolsonaro entregou a Estados e Municí-
pios a responsabilidade por providenciar 
os recursos, caso faltem no Orçamento 
da União. Um risco, pois só esta tem os 
meios para “inventá-los” vez que a única 
entre os entes federados que detém o 
poder de emitir e se endividar no mer-
cado de títulos.

A questão da cultura ainda sofre de 
grandes incompreensões junto aos 
meios governamentais. Não por acaso, 

foi o último segmento a receber a devida 
atenção neste momento dramático de 
crise nacional. Confunde-se muito cul-
tura com mero diletantismo sem que se 
percebam suas funções econômicas, de 
formação de valores e identidades sim-
bólicas, além esteio da nacionalidade no 
curso do projeto de construção da auto-
nomia humana.: “Minha pátria é minha 
língua”, clama o Vinho da Poesia..

Na verdade, em todas as economias 
desenvolvidas contemporâneas a eco-
nomia criativa tem mais peso no PIB e 
no emprego do que a indústria auto-
mobilística. No Brasil, a Federação das 
Indústrias do R.J. calculou que ele gera 
2,64% do PIB e mais de 1 milhão de em-
pregos formais diretos, com salário mé-
dio de R$ 5,4 mil. A cultura, porém, não 
se encerra em si mesmo. Além de gerar 
uma infinidade de empregos conexos, 
conformando-se crescentemente como 
um produto coletivo, como a indústria 
cinematográfica, não por acaso deno-
minada sétima arte, ela potencia outros 
“trades” estratégicos como o turismo, 
junto ao qual sustenta várias economias 
do mundo. Se associarmos, então, cultu-

ra,  educação e tecnologia, aí localizare-
mos o núcleo duro das atuais Sociedades 
do Conhecimento. Cidades como Barce-
lona, na Espanha, vão se identificando, 
destarte, como capitais do Século 21.

Eis aí a grande lacuna da atual gestão 
na Prefeitura de Torres: Sumiram as pre-
ocupações com a  cultura e ela sequer 
tem qualquer lugar no Plano de Turismo 
recentemente lançado, peça insuficiente 
para interligar nossa cidade a uma das 
maiores manchas turísticas da América 
do Sul, que, abrindo-se no epicentro ser-
rano de Gramado, desce pelos Cânions, 
atravessa uma prodigiosa 'interlândia' 
com inúmeras cidades  no curso do 
Mampituba, para culminar na foz deste 
Rio no litoral. Misto de timidez e sober-
ba, cuja natureza aprende-se no livro 
“Torres em Transe”, de Fernanda Carlos 
Borges, um romance sociológico. Em vez 
de pensar global, aí situando o agir local, 
limita-se apenas no ponto, não no pro-
cesso. Lei de Murphy: Um projeto que 
tem tudo pra dar errado, vai dar errado.

Já o Passo de Torres, com humildade, 
tem pescado em águas mais promisso-
ras: Além do valoroso trabalho de su-
cessivos Conselhos de Política Cultural, 
potenciado por um Gestor de Cultura 
do porte de Jaime Batista, tem havido 
iniciativas concretas da Prefeitura. Nesta 
semana, seguindo a tradição de valorizar 
a cultura açoriana, que deitou raízes na 
nossa costa desde o século XVIII, inaugu-
rou, junto a Ponte Pênsil, um belo Monu-
mento ao Açorita, escultura em ferro de 

Elza Menezes, de elevado valor estético, 
baixo orçamento e grande significado 
histórico, exatamente como preconiza-
va Ruy R. Ruschel na sua crônica “Torres 
Cultural” de 01.09. 1993: O turista não só 
quer ver o mar e passear no calçadão...
Registro este momento , parabenizando 
o Prefeito Jonas Souza e o Poeta Joaquim 
Moncks, autor da mensagem na placa de  
inauguração :

“Por este Passo, ,em águas rasas,  tran-
sitaram bichos e homens, todos andejos, 
sem marca e sinal. Eram índios, negros, 
brancos, todos fazedores de pátria. O 
que permaneceu como raiz foi o pesca-
do, que fez família e matou a sua fome 
com o que vem das águas.”

OPINIÃO

A CULTURA RESPIRA:TORRES X PASSO

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm
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Vereadores pressionam e conseguem 
se pronunciar em sessão da Câmara de Torres

O vereador Valmir Daitx Alexandre foi o primeiro a pedir a palavra no início da sessão sobre a  decisão de paralização tomada na sessão anterior

Vereador pede que prefeitura entregue usufruto do Chalé 
Memorial do Surf para Associação dos Surfistas de Torres

Local deve manter a história do surfe em Torres, assim como o legado deixado pela família Gerdau para o esporte na cidade

Na sessão da Câmara de Ve-
readores de Torres, realizada na 
segunda-feira, dia 29 de junho, 
foi formalizada uma “Indicação”, 
de autoria do vereador Gibraltar 
Vidal, o Gimi (Progressistas), que 
sugere para a prefeitura faça um 
Contrato de Comodato com a As-
sociação de Surfistas de Torres - 
AST. O objetivo é que seja liberada 

totalmente para entidade a utili-
zação do Espaço Chalé Memorial 
do Surf, localizado em um terreno 
junto a SAPT, defronte a Praia dos 
Molhes, na Praia Grande. Atual-
mente o chalé está sendo gerido 
pela Prefeitura de Torres em par-
ceria com a mesma AST (entidade 
que já atua a mais de 3 anos em 
Torres).  

Por Fausto Júnior

Na segunda-feira, dia 29 de 
junho, aconteceu a última ses-
são Ordinária da Câmara de 
Vereadores de Torres antes do 
recesso parlamentar de inver-
no, que acontece durante todo 
o mês julho. A Casa Legislativa 
torrense também está traba-
lhando com formato diferencia-
do por conta da pandemia de 
Coronavírus. E por isso, desde 
a semana passada não estava 
incluindo na pauta os pronun-
ciamentos de Tribuna dos vere-
adores, após a região de Torres 

passar para a área de contágio 
estadual de cor vermelha.

Mas a decisão justificada 
pela Mesa Diretora da Câmara 
foi questionada pelos verea-
dores nesta sessão da última 
segunda-feira (29/6). É que ve-
readores alegaram que muita 
gente nas ruas estaria cobrando 
que houvesse manifestações 
públicas dos edis sobre vários 
assuntos, mas principalmente 
sobre as consequências e os 
problemas causados pela crise 
sanitária do Coronavírus e as 
medidas compulsórias de isola-
mento social. 

 O vereador Valmir Daitx Ale-
xandre foi o primeiro a pedir a 
palavra no início da sessão para 
debater o assunto de volta dos 
pronunciamentos de tribuna. 
Ele lembrou que a casa ficaria 
mais de quatro semanas sem 
sessões ordinárias como forma 

de justificar seu pedido, já que 
julho é mês de recesso. 

O vereador Tubarão, a se-
guir, chegou a pedir votação da 
matéria, alegando que os vere-
adores decidiriam a favor dos 
pronunciamentos na sessão 
conforme sua avaliação preli-

minar.
O próprio vereador Gimi, 

que tinha defendido a suspen-
são das falas na sessão anterior 
para, como disse no dia, “prote-
ger os colegas que fazem parte 
do Grupo de Risco de contágio 
da Covid-19”, pediu a palavra 

para sugerir que ocorressem os 
pronunciamentos, desde que 
os inscritos na sessão anterior 
(que já não teve as  falas), tam-
bém tivessem seu espaço na 
tribuna, junto com os listados 
na pauta. 

No final, o presidente da 

casa, Fábio da Rosa, decidiu, 
voltar atrás e permitir os pro-
nunciamentos. E voltou atrás 
por decisão, sem votação, pois 
havia decidido na sessão ante-
rior pela retirada do espaço de 
tribuna também sem voto dos 
colegas. 

Vereador Pardal puxou o debate e presidente voltou atrás

 A doação do Chalé foi feita 
pela Construtora Ivo Rizzo e 
pela família Gerdau, para que 
a prefeitura de Torres enca-
minhasse a transformação do 
chalé em um museu, com intui-
to de preservar e manter viva a 
história do "Surf" no município. 
Um objetivo também era pre-
servar o legado deixado pela 
família Gerdau, que foi uma das 
precursoras da prática do es-

porte no RS e no Brasil, surfan-
do na Guarita desde a década 
de 1960, quando a família ha-
bitava no chalé (que até poucos 
anos atrás ficava na Prainha). 

O vereador Gimi, em sua 
justificativa da Indicação, lem-
bra também que o surfe é uma 
atividade esportiva importante 
para Torres - cidade que já foi 
palco de campeonatos impor-
tantes (como o Supersurf 2003 

e o WQS 2004) e formou gran-
des campeões, como Rodrigo 
'Pedra' Dorneles (ex-top mun-
dial) e Daison Pereira. E por isto 
ele defende que o espaço seja 
ocupado pelos amantes desse 

esporte, que estão organiza-
dos através da Associação AST 
e que deverão cuidar e preser-
var a história do surfe e outros 
legados, inclusive a história do 
chalé. Gimi também conceitua 

a AST como uma “entidade idô-
nea e que possui em seus qua-
dros pessoas compromissadas 
com o esporte e com a preser-
vação ambiental e cultural de 
Torres”.

Associação representaria bem os legados 
do esporte e do chalé

O Chalé foi desmontado 
de seu lugar original, na Prai-
nha, no final de 2016, sendo 
remontado em sua forma ori-
ginal (usando os mesmos ma-

teriais) no espaço atual nos 
Molhes. Além de preservar a 
história da família Gerdau e 
seu protagonismo no mundo 
do surfe em Torres, o chalé 

está localizado também jun-
to a Praça que já leva o nome 
de um dos maiores surfistas 
de ondas grandes e importan-
te  divulgador do tow in e da 

poderosa onda da Ilha dos Lo-
bos, o saudoso torrense “Zeca 
Scheffer". 

A Indicação foi aprovada por 
Unanimidade. Agora, a prefei-

tura pode, ou não, aceitar a su-
gestão do vereador Gimi, que 
atualmente também faz parte 
do mesmo partido do prefeito 
Carlos Sousa, o Progressistas. 

Chalé foi montado de forma original como era na Prainha 
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Medidas do isolamento social em Torres são o assunto 
de tribuna na última sessão da Câmara do semestre
Vereadores pediram e conseguiram falar, mesmo após haver nova interrupção das manifestações de tribuna por conta da Pandemia

Por Fausto Júnior

Idas e vindas quanto ao for-
mato de funcionamento tam-
bém tem sido a prática da Câ-
mara de Vereadores de Torres. 
E na última segunda-feira, dia 
29, mesmo após uma nova in-
terrupção das falas de tribuna 
da Casa (por conta de a cidade 
de Torres passar para Bandeira 
Vermelha na classificação do 
distanciamnto controlado no 

RS), os vereadores conseguiram 
reverter o silencio. E falaram 
na maioria sobre justamente as 
consequências das medidas de 
restrições compulsórias na ci-
dade, em função da pandemia 
do Covid-19. 

O primeiro a falar foi o ve-
reador Jacques (Progressistas). 
Ele disse que as restrições na 
Câmara foram feitas porque al-
guns colegas da Casa legislativa 
fazem parte do grupo de risco 

para Coronavírus. Citou os no-
mes de vereadores, incluindo o 
seu, embora o próprio Jacques 
não concorde totalmente com 
a classificação da OMS (Organi-
zação Mundial de Saúde) de co-
locar uma pessoa como ele (de 
62 anos), como grupo de risco. 
No final, ele elogiou a dedica-
ção dos servidores do Poder 
Executivo frente à pandemia, 
principalmente os ligados à Se-
cretaria de Saúde. 

 A seguir o vereador Tubarão 
(PDT) sugeriu que fossem co-
locados banheiros e pias para 
lavar as mãos na Praça Getú-
lio Vargas (em frente à Igreja 
Santa Luzia). Para ele, há esta 
necessidade porque, conforme 
uma cuidadora da Igreja Santa 
Luzia lhe informou, no dia a 
dia da praça lá passam diaria-
mente crianças e transeuntes, 
que podem estar necessitan-
do lavar as mãos. Citou que há 
ainda na praça a convivência 

de moradores de rua, que não 
têm onde fazer suas necessida-
des. Tubarão também acha que 
as lojas de artigos para animais 
de estimação (Pets) deveriam 
se manter funcionando, já que 
os estabelecimentos na maio-
ria buscam e levam os animais 
quando os donos querem dar 
banhos em seus Pets, além 
de lembrar que muitos destes 
animais dormem nas camas de 
idosos, e precisam estar lim-
pos, consequentemente. 

A seguir o vereador Fábio 
da Rosa (Progressistas), presi-
dente da Câmara, defendeu a 
prefeitura de Torres perante 
as medidas de contenção. Ele 
lembrou que o prefeito Carlos 
Souza não é o autor do decre-
to de Bandeira Vermelha. Por-
tanto, que as obrigações vêm 
do Governo estadual. “O pre-
feito tem autonomia só para 
aumentar as restrições, o que 
não está havendo”, afirmou 
Fábio. 

Já o vereador Rogerinho 
(Progressistas) fez discurso 
um pouco mais institucional 
perante as medidas de Isola-
mento Social. Ele alertou que 
Empresários não estariam con-
seguindo trabalhar; que mui-
tos destes já faliram e que mui-
tos outros estariam no mesmo 
caminho, tudo por conta das 
obrigatoriedades das medidas 
compulsórias decretadas. “Não 

há como manter uma empresa 
onde as despesas continuam e 
as receitas param”, desabafou.  
E Rogerinho acha que o gover-
nador do Estado estaria pe-
cando em manter as medidas 
de contingenciamento, assim 
como defende que as pessoas 
sem trabalho e sem emprego 
vão gerar consequências maio-
res do que as geradas pela pró-
pria Covid 19. 

Banheiro e pia na Praça Getulio Vargas

Paula BorowskyESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

 
EXTRATO DE TERMO ADITIVO DE CONTRATO No 06/2018

A Câmara Municipal de Torres firma Termo Aditivo de Contrato 
com a Empresa CGL Prestadora de Serviços Eireli, para terceiri-
zação de serviços de limpeza e faxina a ser realizado nas depen-
dências da Câmara Municipal de Torres, pelo valor mensal de R$ 
5.269,93 (cinco mil, duzentos e sessenta e nove reais e noventa 
e três centavos). Termo Aditivo de Contrato assinado em 26 de 
junho de 2020, com vigência de 12 (doze) meses a contar da data 
da assinatura do termo aditivo de contrato. Processo de Licitação 
no 10/2018 – Modalidade Tomada de Preços. Crédito Orçamen-
tário no 3.3.90.39.00.00.00.00.0001/2002 - Outros Serviços de 
Terceiros – Pessoa Jurídica.
 
Torres em 26 de junho de 2020.
__________________________________
Fábio da Rosa,
Presidente Câmara.

Vereadora Gisa, por exemplo, mostrou preocupação com a saúde 
financeira dos comerciantes de Torres

O vereador Pardal (Republica-
nos), por sua vez, agradeceu ao 
presidente Fábio de ter reavaliado 
e abrir a tribuna para as falas. E so-
bre as medidas da pandemia, aler-
tou que o sistema de saúde poderia 
estar perdendo o período noturno 
no CAPS (Centro de Apoio Psicos-
social) por conta de prioridades da 
pandemia. Pare ele, isto seria ruim 
para muitas famílias com parentes 
sofrem com distúrbios mentais.  Ele 
também reclamou da falta de pla-
nejamento da prefeitura torrense 
em não providenciar algumas UTIs 
a mais para atender a comunida-
de, já que (conforme ele) muita 
gente com outras doenças (fora a 

Covid-19) estaria sofrendo por fal-
tas destes leitos.  Pardal sabe que 
a responsabilidade é do Governo 
do Estado e do Hospital, mas acha 
que as prefeituras poderiam aju-
dar um pouco nestes novos leitos.  
O vereador também se referiu ás 
regras de restaurantes - exemplifi-
cando com o fato de pessoas esta-
rem sendo obrigadas a se alimentar 
em bancos de praça por conta das 
limitações dentro de restaurantes, 
o que poderia ser melhor regula-
mentado. 

No final, o mesmo vereador su-
geriu que o município fornecesse 
pelo menos anistia tributária para 
os empresários que estão sendo 

obrigados a manter seus estabeleci-
mentos fechados. E que o governo 
estadual deveria entrar junto neste 
processo, pois não está tendo ne-
nhuma sensibilidade neste sentido.

A vereadora Gisa (PSD) lamen-
tou que só no mês de maio as 
estatísticas indicam que já foram 
perdidos milhares de empregos no 
comércio estadual. E indicou que 
a cidade de Torres praticamente 
se mantém do comércio, portanto 
sendo grande a perda econômica. 
Ela chamou a atenção para o fato 
de muitos comerciantes locais te-
rem de pagar aluguel mesmo sem 
faturar. E que a situação pode pio-
rar. 

 Trabalhadores almoçando em bancos de praça

Vereador Pardal

A vereadora Gisa, a seguir, leu 
texto de uma colunista de jornal que 
estampava as e falcatruas de pessoas 
que receberam dinheiro do governo 
sem estar necessitando, o que lamen-
tou.  Mas comemorou que o ministro 
conseguiu ter um sistema que des-
cobriu os nomes e que iria pedir de 
volta e punir estes cidadãos. E que 
muitos da lista, além de pessoas ri-
cas financeiramente, seriam pessoas 
familiares de políticos e empresários.  

 A seguir o vereador Jeferson 
(PTB) anunciou emendas parlamen-
tares enviadas por deputado de seu 
partido para o Hospital Nossa Se-
nhora dos Navegantes (HNSN) de 
Torres.  Para ele, encerrar as falas 
na tubuna não seria necessário, já 
que a mesma está sendo utilizada 
e não esta gerando riscos maiores. 
Jeferson também acha que o prefei-
to Carlos Sousa deveria questionar o 

governador do RS Eduardo Leite por 
conta das medidas da pandemia em 
Torres. Para ele, o governo estadu-
al estava mostrando ser 'quase que 
insano'. 

O vereador Marcos Klassen (PDB) 
concordou com a opinião do vere-
ador Rogerinho sobre as medidas 
contra o Coronavírus. Para ele, não 
adiantaram nada as medidas de con-
tenção. Ele acha que, como o vírus 
está circulando por tudo, bastaria 
que as pessoas se cuidassem e se 
prevenissem sobre o contágio, sem 
fechamentos de atividades. Marcos 
acha, também, que o governador 
do Estado deveria ser mais sensí-
vel às pessoas que estão perdendo 
emprego e renda com as ações com-
pulsórias decretadas. E sugeriu que 
talvez a diminuição dos horários de 
funcionamento esteja tendo resul-
tados invertidos: mais aglomeração.  

No final, Marcos denunciou que al-
guns bares estariam funcionando 
com portas fechadas, o que seria 
injusto e pediu mais fiscalização da 
prefeitura. 

 A última a falar na tribuna na 
última sessão da Câmara no se-
mestre foi da vereadora Zete (PT). 
Ela se referiu às necessidades dos 
comerciantes e exemplificou os res-
taurantes, que para ela estão sendo 
os mais prejudicados. Mas Zete acha 
que o povo local é o que não está 
respeitando o próximo, ao ir contra 
as medidas que estão decretado. 
Denunciou que alguns moradores 
de Torres estariam caminhando 
sem máscaras para depois ir para 
as redes sociais reclamar da prefei-
tura. Outros, que estariam indo aos 
supermercados acompanhados de 
crianças, o que para ela não seria 
necessário.  

Falcatruas serão punidas
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O prefeito de Torres, Carlos 
Souza recebeu na tarde desta 
segunda-feira, 29 de junho, a 
visita do novo comandante do 
2º Batalhão de Policiamento 
em Áreas Turísticas-2º BPAT, 
Major Aurélio da Rosa, acom-
panhado do Capitão Araújo, 
comandante da Brigada Mi-
litar de Torres. Na oportuni-
dade, ambos trataram de di-
versos assuntos relacionados 
à segurança no município, 
parcerias na busca de ações 
que possam contribuir para 
o benefício da comunidade e 
na relação entre a Brigada e o 
Poder Executivo.

O encontro ocorreu no 
Gabinete do Prefeito e teve 
como pauta inicial a atua-
ção do 2º BPAT na região, 
bem como as atuais e futu-
ras parcerias, Carlos Souza 
explicou sobre o GGI-M, Ga-
binete de Gestão Integrada 
Municipal (do qual a Brigada 
Militar é integrante). "A Ges-
tão Integrada contribui para 
a harmonização da atuação 
e integração operacionais 
de fiscalização, prevenção, 
investigação, informação e 
repressão, respeitando as 
competências", destaca a 
municipalidade.

No final do encontro, o 
prefeito agradeceu a visita 
do Comandante do 2º BPAT, 
comentando a importância 
da integração entre comuni-
dade e a Brigada Militar. Para 

o prefeito as parcerias com 
a Brigada trazem resultados 
positivos diretamente para a 
população. Carlos Souza des-
tacou e elogiou a atuação da 
Brigada Militar no combate 

à Covid-19 em Torres. Junto 
com a Guarda Civil, Fiscali-
zação e Departamento de 
Trânsito realizam barreiras e 
ações de conscientização na 
cidade.

TORRES

Novo comandante do 2º Batalhão de 
Policiamento em Áreas Turísticas visita Prefeitura

Também com
atendimento online
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Ciclones extratropicais 
são fenômenos que ocor-
rem nas zonas tempera-
das do planeta, que no 
hemisfério sul ficam entre 
o Trópico de Capricórnio e 
o Círculo Polar Antártico. 
No Brasil, isso engloba a 
região sul do país. Eles se 
formam quando há dife-
renças na temperatura do 
ar, direção e velocidade 
dos ventos numa peque-
na região ou camada at-
mosférica. Com isso for-
ma-se uma área de baixa 
pressão atmosférica, ou 
seja, o "peso" da coluna 
de ar sobre a superfície 

diminui.
Um ciclone é classifica-

do como "bomba" quan-
do essa queda de pressão 
é rápida demais, da or-
dem de 24 Hectopascais 
(HPa, a unidade usada 
para medir a pressão at-
mosférica) em 24 horas 
ou menos. Quanto maior 
a queda de pressão, mais 
fortes são os ventos gera-
dos. O nome foi cunhado 
por Fred Sanders, pro-
fessor do MIT, devido à 
sua capacidade de causar 
grande destruição em um 
curto espaço de tempo, 
como a explosão de uma 

bomba.
O ciclone desta terça-fei-

ra foi intenso, mas não iné-
dito. Segundo a meteoro-
logista Josélia Pegorim, do 
ClimaTempo, "ciclones ex-
tratropicais são muito co-
muns na América do Sul. E 
já tivemos outros com for-
ça desta ordem". Em 2004 
o Ciclone Catarina, como 
ficou conhecido, atingiu 
o litoral de Santa Catari-
na, com ventos de até 176 
km/h. Entretanto, ele foi 
um ciclone extratropical 
"tradicional", se formando 
ao longo de um período 
maior de tempo.

O que é um 'ciclone bomba?

Passagem de 'ciclone bomba' trouxe ventos de até 
100 km/h e causou estragos em Torres e região

Fortes ventos que causaram 
destruição em várias regiões 
do sul do país nesta terça-feira 
(30) e quarta (1), gerando ven-
davais e ressacas na região. Ra-
jadas de vento de até 100 km 
por hora provocaram estragos 
também  em Torres. Cerca de 
30 casas ficaram destelhadas 
em bairros do município, con-
forme a Prefeitura. Diversos 
estabelecimentos comerciais 
também tiveram fachadas da-
nificadas, bom como outdoors 
foram levados pelo vento. Na 
madrugada de 1º de julho , 
desde às 2h, quando as rajadas 
se intensificaram, a Defesa Civil 
e a Guarda Municipal estavam 
nas ruas, auxiliando famílias 
com o apoio da Secretaria de 
Obras, no corte e remoção das 
diversas árvores caídas. Mais 
de 300 metros de lona foram 

distribuídos. Ninguém ficou fe-
rido.

De acordo com o coordena-
dor da Defesa Civil de Torres, 
Elói do Nascimento, e o diretor 
de Gestão Integrada de Segu-
rança Pública da Prefeitura, 
Jairo Morelle, os bairros mais 
atingidos foram Dunas, Gua-
rita, Jardim Eldorado, Faxinal, 
Vila São João e São Jorge. No 
centro da cidade registraram-
-se muitas vidraças quebradas, 
placas arrancadas e árvores 
prejudicadas. O normal seriam 
ventos entre 30 e 40 km por 
hora.

Segundo a CEEE, as regiões 
Litoral Norte e Metropolitana 
foram as mais afetadas pela fal-
ta de energia durante a manhã 
desta quarta-feira. O chefe da 
Defesa Civil do Estado, Coronel 
Julio Cesar Rocha Lopes, divul-

gou que 19 municípios foram 
bastante atingidos - mas que  

todo o efetivo esteve em terre-
no, fazendo levantamento e le-

vando apoio e suporte aos mais 
necessitados. 

Estragos junto a Praça da Igreja São Domingos

Diversas árvores acabaram sendo derrubadas pelo ventoDanos registrados também em estabelecimentos do Centro de Torres

'Ciclone bomba' na manhã da quarta-feira (imagem por Gabriel Zapparolli)
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Torres já registra 106 casos positivos 
de Covid-19 desde o começo da pandemia

No mais recente Boletim Epi-
demiológico sobre a COVID-19 
em Torres - divulgado pela Secre-
taria Municipal de Saúde (SMS) 
às 17h45min desta quinta-feira 
(02 de julho) - estão registrados, 
contando desde o início da pan-
demia, 106 casos confirmados, 
com 78 recuperados, 16 pacien-
tes em isolamento domiciliar e 
um óbito. Um aumento signifi-
cativo em comparação à última 
semana, quando 

"Estão hospitalizados, dois 
pacientes de Torres na UTI do 
Hospital Nossa Senhora do Nave-

gantes e outro paciente em leito 
comum do HNSN. De outros mu-
nicípios estão hospitalizados três 
pacientes na UTI e nenhum em 
leito comum", explica a prefeitu-
ra, que continua: "O fato de cons-
tar na mesma ocasião novo caso 
da doença e já curado, é porque 
o exame foi realizado em labora-
tório particular e este ter infor-
mado à Secretaria Municipal de 
Saúde do caso, somente depois 
do paciente estar tratado".

Além disso, até quinta (02) há 
57 casos suspeitos, aguardando 
resultados de exames. Os casos 

suspeitos são pacientes com sín-
drome gripal que realizaram co-
leta para exame. 

Cinquenta e dois encontram-
-se em isolamento domiciliar e 
cinco estão em tratamento hos-
pitalar. "Já são 950 casos des-
cartados da infecção COVID-19 . 
O número de casos negativados 
cresce, devido ao fato dos des-
cartados nos testes realizados 
pela rede privada também inte-
grarem a contagem", ressalta a 
municipalidade de Torres. Os da-
dos da cidade são enviados pela 
SMS ao Governo do Estado.

Mantendo a atualização de 
casos registrados pelo novo  
Coronavírus em outras cidades 
na região de Torres, Arroio do 
Sal indicava, segundo boletim 
epidemiológico de quarta-feira 
(1°), um total de 12 casos con-
firmados, sendo 11 já recupera-
dos e um óbito. Além disso, há 

um caso suspeito e 32 em mo-
nitoramento.

Três Cachoeiras, confor-
me o boletim epidemiológico 
divulgado pela Prefeitura do 
município na quinta-feira (02), 
registra um total de 58 casos 
confirmados, sendo 42 curados 
e 74 em monitoramento - além 

de 4 suspeitos e um óbito. No 
momento, felizmente não ha-
via nenhum morador de Três 
Cachoeiras internado em Hos-
pitais com Covid-19.

Já em Passo de Torres, há no 
total registro de 29 casos con-
firmados do novo coronavírus, 
sendo 26 já recuperados - de 

acordo com o boletim desta 
quinta-feira (02). Além disso, 
na cidade catarinense vizinha 
à Torres há 8 suspeitos, mas 
nenhuma internação por Co-
vid-19.

Em relação à Dom Pedro de 
Alcântara, o município passou 
nesta terça (30) da bandeira 

laranja para a vermelha, após 
registro de novos casos de Co-
vid-19 e internação. Agora, o 
município tem 7 casos confir-
mados, sendo um hospitaliza-
do. Um dos pacientes do mu-
nicípio já está recuperado, e há 
outras 24 pessoas sendo moni-
toradas

Três Cachoeiras com 58 confirmados; Dom Pedro entra na bandeira vermelha

Torres e o Litoral deverão seguir ao menos até 14 de julho 
com bandeira vermelha no distanciamento controlado

Como já era esperado, o Li-
toral Norte do Rio Grande do 
Sul seguirá com a bandeira ver-
melha no modelo de distancia-
mento controlado - que significa 
risco alto para o coronavírus na 
região. O anúncio foi feito no 
começo da noite desta sexta 
(26), pelo governo do Estado 
do RS. A região 04 05 Capão da 
Canoa (que compreende os mu-
nicípios do litoral) - assim como 
todos municípios que foram 
apontados como alto risco epi-
demiológico para o coronavírus 
- devem permanecem ao menos 
duas semanas na categoria de 
bandeira vermelha, a partir da 
meia-noite de terça-feira, dia 30 
de junho. Ou seja, ao menos até 
14 de junho. 

Entretanto, os municípios da 
região que mantiverem rigo-
rosamente atualizados os re-
gistros e não tiveram nenhum 

óbito e nenhuma nova hospita-
lização nos últimos 14 dias po-
derão adotar o protocolo previs-
to para a bandeira laranja (com 
restrições mais leves). Entre os 
municípios do litoral,  Arroio do 
Sal, Dom Pedro de Alcântara, 
Mampituba, Morrinhos do Sul 
e Três Forquilhas seguem com 
bandeira laranja.

Num quadro geral, inicial-
mente havia subido para nove 
o número de regiões do mapa 
de distanciamento controlado 
do estado na bandeira verme-
lha (dentre as 20 regiões do RS). 
Entretanto, na segunda-feira 
(29), após encaminhamento 
de recursos, algumas regiões 
foram reclassificadas -como as 
de Caxias do Sul, Santo Angelo 
e Passo Fundo, que foram para 
bandeira laranja e Santa Rosa 
(que foi da bandeira laranja para 
amarela).

Indicadores apresentaram situação até de bandeira preta
Também sob efeito do agrava-

mento na macrorregião Metropo-
litana, a região de Capão da (que 
integra o Litoral) apresentou cres-
cimento em três variáveis utiliza-
das para mensurar o avanço da 
doença, conforme o governo do 
RS. As hospitalizações confirma-
das para Covid-19 registrada nos 
últimos sete dias na região pas-

sou de 14 para 21 entre as duas 
semanas. Apesar de o aumento 
na ocupação de leitos clínicos ter 
sido de 183%, no quesito de ve-
locidade de avanço, a região foi 
afetada conjuntamente pela de-
terioração da macrorregião.

"Os três indicadores de Está-
gio da Evolução e de Incidência 
de Novos Casos sobre a Popula-

ção apresentaram situação de 
bandeira preta, demonstrando a 
gravidade tanto da macro quanto 
da região em si", indica o Gover-
no do RS, em seu site oficial.

Restrição de acesso em 
algumas praias

No Litoral Norte, a bandeira 

vermelha deve restringir o aces-
so a algumas praias. O presidente 
da Associação dos Municípios do 
Litoral Norte (Amlinorte) acredita 
que as medidas vão ser suficien-
tes para reduzir a situação de ris-
co nos próximos dias.

“A população tem aceitado 
as medidas impostas aqui pelos 

municípios. Temos, inclusive, 
propostas para mais restrições. 
Nós acreditamos que em duas, 
três semanas, nós voltaremos a 
ter índices aceitáveis e que nessa 
condição possamos voltar para as 
bandeiras com menor restrição”, 
afirma Pierre Emerim da Rosa, 
prefeito de Imbé e presidente da 
Amlinorte. 
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O Índice de Confiança do Em-
presário do Comércio (ICEC-RS) 
mostrou que a situação, que já era 
crítica no final de abril, ficou ain-
da pior no final de maio de acordo 
com a percepção dos varejistas. É 
o que mostra a edição do ICEC-RS 
de junho, sondagem realizada pela 
CNC nos últimos dez dias de maio 

em Porto Alegre e divulgada pela 
Fecomércio-Rs nesta quinta-feira, 
dia 02. 

O tombo na confiança dos em-
presários foi recorde tanto em 
relação ao mês anterior (-19,5%) 
quanto em relação ao mesmo pe-
ríodo do ano passado (-33,7%), 
derrubando o índice para 76,1 

pontos, com intensificação do 
pessimismo entre os varejistas. E 
de acordo com dados do Novo Ca-
ged, o comércio varejista gaúcho 
fechou 22 mil postos de trabalho 
formais desde o início da pande-
mia (considerando março, abril e 
maio), sendo 5 mil apenas em Por-
to Alegre.

FALTA DE LINHA NO HORIZONTE E MENOS 22 MIL POSTOS NO RS

Já o presidente da Fecomércio-
-RS, Luiz Carlos Bohn, gravou um 
vídeo para o governador do RS, 
Eduardo Leite, manifestando po-
sição contrária às restrições para 
o comércio previstas na bandeira 
vermelha no Plano de Distancia-
mento Social. No entendimento 
da Federação, a proibição a gran-

de parte do comércio a partir des-
ta classificação não leva em consi-
deração todas as medidas que o 
setor vem tomando para prevenir 
a disseminação do novo Coronaví-
rus. Por isso a entidade acha injus-
to o decreto para os comerciantes. 

A Fecomércio-Rs avalia que, 
na bandeira vermelha, uma res-

trição a 25% da capacidade de 
atendimento, sem diferenciação 
específica para o número de fun-
cionários, seria uma medida mais 
razoável para o controle da pan-
demia, aliada a um maior rigor 
na fiscalização das aglomerações 
em outros ambientes. A entidade 
solicita ainda que seja feito um 

estudo sobre como estão ocor-
rendo as contaminações, para que 
as ações de combate à pandemia 
sejam mais eficazes e não prejudi-
quem injustamente um setor que 
está tomando todos os cuidados 
indicados para a prevenção da do-
ença.

Particularmente, acho que a li-

mitação deveria de ser somente 
para clientes. Funcionários deve-
riam ser testados e convidados a 
trabalhar, com todos os direitos de 
se defender do vírus e propiciando 
que clientes se sintam pelo menos 
um pouco protegidos, já que a es-
colha de ir a uma loja é do cliente 
e não do lojista. 

DEFENDENDO O TRABALHO REALIZADO...

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

No dia em que o Rio Grande 
do Sul completa 15 semanas em 
estado de calamidade pública, a 
quinta-feira (2/7), o governador 
Eduardo Leite divulga um vídeo 
alertando a população de que as 
próximas duas semanas serão o 
período mais crítico do enfren-
tamento à pandemia no Estado. 
Conforme a fala do governador, 
“a chegada do frio sobrecarrega 
o sistema de saúde, com doenças 

decorrentes das baixas tempera-
turas, fato que acontece anual-
mente neste período. E a 27ª se-
mana epidemiológica de doenças 
que sempre ocorrem no inverno 
começou no último domingo 
(28/5)”. Esta é a fundamentação 
de Leite

O governador lamentou as 
quase 600 vidas perdidas no RS 
pela Covid19. E finalizou o vídeo 
com o apelo: “Falta mais um pou-

co, é preciso força, portanto, logo 
chegará a hora de podermos ma-
tar a saudade dos abraços, mas 
ainda precisamos de mais cuida-
do e proteção. Especialmente nos 
próximos 15 dias, se puder, fique 
em casa”.

Concordo com o lamento do 
governador. Afinal, a doença é 
nova e as mortes (seja lá qual for 
o motivo) são sempre dolorosas 
para as pessoas normais. Só que 

coloco em dúvida a estratégia 
utilizada: o Isolamento Social ho-
rizontal baseado em decretos de 
medidas compulsórias.

Para mim, se fosse feito o isola-
mento vertical (como fizerem vá-
rios países no mundo) as perdas 
no final seriam as mesmas e não 
se mexeria na liberdade de pro-
duzir do sistema privado nem se 
mexeria em contratos entre em-
pregador e empregados, o que 

gerou e gerará muitos problemas 
para a população como um todo. 
Problemas estes, que podem ser 
causas de mortes futuras, ocorri-
das por somatização físicas cau-
sadas de processos psicológicos 
e sociais. 

Mas temos de respeitar as dire-
trizes. Anarquismo sempre é pior. 
Vamos colaborar e fazer o pos-
sível para respeitar as normas.  
Olho no lance!

DUAS SEMANAS...

O governo do Estado do RS iniciou, 
nesta quinta-feira (2/7), uma consul-
ta a 1.520 entidades representativas 
sobre a retomada presencial das ati-
vidades de ensino. Até o dia 12 de 
julho, serão recebidas sugestões so-

bre o retorno das aulas e protocolos 
de prevenção por meio de formulário 
eletrônico.

Adolescentes e crianças estão pra-
ticamente sem estudar de forma tra-
dicional neste ano de 2020. A falta de 

uma atividade com hora, local e regras 
a serem cumpridas em grupo são um 
dos maiores ensinamentos da Educa-
ção em todo o mundo. 

Estudos já divulgados pela própria 
OMS indicam que está quase provado 

que pessoas assintomáticas possuem 
quase nenhum risco de contaminar 
outros pelo Novo Coronavírus.  Se as 
escolas fizerem uma amostragem para 
verificar se as crianças que estariam 
com febre na entrada do dia escolar e 

mandar as mesmas (febris) para casa, 
a sociedade iria perder quase nada em 
risco de contaminação e ganhar mui-
to em qualidade de vida das famílias, 
assim como retomar a Educação dos 
jovens. Sou a favor da volta ás aulas.   

VOLTA ÀS AULAS NO ENSINO MÉDIO

Conforme a Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicílios Contínua 
(PNAD Contínua), do IBGE, a taxa de 
desocupação média brasileira foi de 

12,9% no trimestre encerrado em 
maio de 2020, avançando tanto em re-
lação ao registrado no trimestre ime-
diatamente anterior de dezembro a 

fevereiro de 2019 (11,6%) quanto ante 
o mesmo período de 2019, quando a 
taxa registrou 12,3%.

No que se refere aos componentes 
da taxa de desocupação, comparati-
vamente ao mesmo trimestre do ano 
anterior, o contingente de ocupados 
teve queda de 7,4%, e a força de tra-
balho disponível retraiu 6,9% – ambos 
registrando a novamente maior queda 

na série histórica que teve início em 
mar/12. Com a magnitude da queda 
do número de ocupados em maior 
medida que a força de trabalho dispo-
nível, houve avanço na taxa de deso-
cupação.

O rendimento médio das pessoas 
ocupadas foi de R$ 2.460,00 no pe-
ríodo de março a maio de 2020, com 
aumento de 4,9% em relação à remu-

neração do mesmo trimestre do ano 
anterior, refletindo a saída do merca-
do de trabalho de pessoas com rendi-
mentos menores. Na mesma compara-
ção, a massa de rendimento real teve 
contração de 2,8%. E em relação ao 
trimestre anterior houve novo recor-
de, com a queda de 5,0%, refletindo a 
redução no contingente de ocupados 
(-7,8 milhões nessa comparação).

NÚMERO DE OCUPADOS TEM NOVA QUEDA RECORDE E DESABA NO TRIMESTRE
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Na noite deste sábado e 
madrugada de domingo (27 
e 28/06), Policiais Militares e 
agentes da Guarda Municipal, 
realizaram mais uma operação 
sossego integrada no município 
de Torres, através de ações de 
patrulhamento a pé e barreiras 
na prainha e Praia dos Molhes. 
"Estas ações operacionais tem 
como objetivo evitar a prática 
da contravenção de perturba-
ção do sossego alheio, aumen-
tando a percepção de seguran-

ça pública, visando à prevenção 
de criminalidade. Durante a 
operação foram abordados 39 
veículos, identificadas 79 pes-
soas e confeccionados quatro 
notificações de trânsito", des-
taca a comunicação da Brigada 
Militar.

Já na tarde de domingo, 28 
de junho, equipes da Brigada 
Militar, Guarda Municipal e 
Fiscalização realizaram novas 
ações na Prainha e Molhes - 
desta vez com o objetivo de 

coibir aglomerações e orientar 
a população sobre a obriga-
toriedade do uso de máscara. 
"A ação foi uma, entre outras, 
que a Administração Munici-
pal, junto com demais auto-
ridades, vem realizando para 
evitar o aumento nos índices 
de contaminação na cidade do 
coronavírus. Com seriedade, 
cada um deve fazer a sua parte 
neste momento, para o bem de 
todos", concluí a Prefeitura de 
Torres.

POLICIAL

BM e Guarda Municipal realizam Operação Sossego e 
ação de conscientização sobre Covid-19 em Torres

Traficante preso pela PRF com 30 kg de pasta base de cocaína em Torres
A Polícia Rodoviária Federal 

prendeu um traficante trans-
portando cerca de 30 quilos 
de pasta base de cocaína num 
veículo Chevrolet Montana. A 
prisão ocorreu no final da tarde 
deste domingo (28), na Unidade 
Operacional da PRF da BR 101, 
em Torres. 

Durante fiscalização, os po-
liciais abordaram uma cami-

nhonete Montana de Caxias do 
Sul, que era conduzida por um 
motorista de 38 anos, de Cam-
po Bom. "Após consulta aos 
sistemas, os PRFs constataram 
que o homem possuía históri-
co recente de tráfico de drogas, 
então decidiram vistoriar o veí-
culo, encontrando vários table-
tes de pasta base de cocaína 
escondidos dentro da forração 

da lataria do carro. O resultado 
da pesagem indicou 30 quilos 
da droga".

O traficante foi preso e enca-
minhado à Polícia Civil de Torres 
para o registro do flagrante por 
tráfico de drogas. Já a droga e o 
veículo foram apreendidos.

*Com informações de Rádio 
Ativa - Nova Prata/RS

Polícia gaúcha incinera dez toneladas de drogas
Um dos maiores problemas 

de saúde e de segurança pú-
blica do mundo, o uso de dro-
gas é combatido diariamente 
pelas polícias no Rio Grande 
do Sul. São centenas de ações 
estratégicas com o objetivo 
de fragilizar o comércio de 
entorpecentes que movimen-
ta a cadeia do crime. No dia 
26 de junho, Dia Internacional 
de Combate às Drogas, par-
te das apreensões realizadas 
por Polícia Civil, Polícia Rodo-
viária Federal, Brigada Militar 

e Guardas Municipais foi inci-
nerada. A ação, coordenada 
pelo Departamento Estadual 
de Investigações do Narcotrá-
fico (Denarc), destruiu cerca 
de dez toneladas de entorpe-
centes, entre cocaína, crack e 
maconha.

A operação começou na 
quinta-feira (25/6), quando 
agentes das Polícias Civil e 
Rodoviária Federal acompa-
nharam a transferência das 
drogas do depósito onde es-
tavam guardadas até o cami-

nhão e, posteriormente, rea-
lizaram a escolta para o local 
onde foram queimadas.

O processo também foi 
acompanhado por represen-
tantes do Poder Judiciário e 
do Ministério Público.  “Hoje 
estamos destruindo parte das 
apreensões que não cessam. 
Somente em uma operação 
o Denarc apreendeu 1,5 to-
nelada de maconha e quase 
14 mil compridos de ecstasy”, 
informa o diretor do Denarc, 
delegado Vladimir Urach.

Homem com longa ficha criminal preso com arma e drogas  em 
operação da força tática realizada em Torres e Arroio do Sal

Na tarde de quinta-feira (25/06), 
deu-se início a mais uma Operação 
Avante Força Tática, contando com 
o apoio das guarnições de serviço, 
Agência de Inteligência e equipes da 
Força Tática das três companhias do 
2ºBPAT da Brigada Militar (BM). "A 
ação ocorreu em locais estratégicos 
dos municípios de Torres e Arroio do 
Sal, com base nas análises de ocor-
rências e denúncias, com o objetivo 
de coibir delitos e passar maior per-
cepção de segurança à comunida-

de", destaca a comunicação da BM.
Durante a operação, foram reali-

zadas as prisões de dois indivíduos: 
um deles homem de 38 anos,  - com 
longa ficha criminal e antecedentes 
por adulteração de sinal identifica-
dor de veículo, direção perigosa, 
dano, posse de entorpecentes, rou-
bo de documento, tráfico de entor-
pecentes, homicídio, porte ilegal de 
arma de fogo, roubo com lesões, 
roubo a pedestre e roubo a motoris-
ta. Com ele foi localizada uma Pisto-

la 24/7 G2C calibre .9mm, com dois 
carregadores, munições de diversos 
calibres, aproximadamente 200g de 
maconha, uma espingarda de pres-
são calibre 5.5mm, um aparelho ce-
lular e R$200,00. 

Já o outro preso foi um homem 
de 22 anos - com antecedentes por 
tráfico de entorpecentes, desobe-
diência, posse de entorpecentes e 
denúncia caluniosa. Ele estava com 
posse de aproximadamente 3g de 
maconha.
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RECESSÃO NA CONSTRUÇÃO CIVIL 

O setor da construção civil levou um tombo nunca visto no primeiro semestre. 
O Sindicil (Sindicato dos Trabalhadores na Industria da Construção e Mobiliário 
de Torres) afirma que a atividade e o número de empregados tiveram a maior 
queda mensal da história, com os efeitos econômicos da pandemia do novo coro-
navírus. Os números revelam que a construção civil nunca teve uma queda com 
essa intensidade e disseminação no nível de emprego na grande Torres. 

Os indicadores de evolução do número de empregados e do nível de atividade 
registraram a involução mais rápida e disseminada da série, ao mesmo tempo 
que o setor apresentou o aumento mais brusco de ociosidade - o que indica queda 
do número de trabalhadores. Essa redução do número de vagas de trabalho foi 
menos intensa que a contração da atividade porque muitas construtoras e outras 
empresas do setor fizeram ajustes temporários (como férias coletivas, redução 
de jornada de trabalho, banco de horas e/ou suspensão do contrato de trabalho).

Com menos atividade, a utilização da capacidade ociosa caiu. Segundo a CNI, 
“Os empresários estão pessimistas com o futuro imediato”, que destaca a dete-
rioração de diversos indicadores futuros, como emprego, insumos e matérias-
-primas.

O Sindicato dos Trabalhadores da Construção Civil tem acompanhado com 
preocupação, a angustia de trabalhadores preocupados com possíveis demissões, 
em função dos impactos da crise do Covid-19 (Coronavírus). Entre os motivos 
da preocupação estão as terceirizadas, que prestam serviços ao setor da constru-
ção.

stamos enfrentando um momento difícil de pandemia, preocupados com a 
prevenção e a saúde dos trabalhadores. Ao mesmo tempo, outra prioridade é a 
manutenção dos salários e dos empregos. A informação de possíveis demissões 
causa temor e apreensão para a categoria da construção civil em Torres.

As demissões afetarão toda região, agravando ainda o desemprego e a falta de 
perspectivas dos trabalhadores. Além de maus empresários estarem se aprovei-
tando da situação para ludibriar trabalhadores, ao qual estamos juntando docu-
mentos para provar ao MPT tal atitudes.

SUS - No dia 26/06 fui procurado por uma mãe desesperada que, sem con-
dições financeiras, buscava ajuda para internação de sua filha que sofre com 
problemas de alcoolismo, e havia tentado o suicídio. Conta a mãe que ela vinha 
sendo acompanhada por profissionais do posto de saúde, mas há dias que não 
procurava mais ajuda e estava muito agressiva. Como foi repreendida pela mãe 
terminou se machucado. Como moradora do interior de um município vizinho, 
eu não tinha muito o que fazer a não ser buscar ajuda aos profissionais do Sis-
tema Único de Saúde, que prontamente atenderam minha solicitação sem gastos 
para a família.

Muitos sabem como funcionava o atendimento antes da criação do Sistema 
Único de Saúde. Talvez você não saiba que, naquela época, só os brasileiros 
com carteira assinada tinham direito à assistência médica, pelo antigo INPS. Por 
incrível que pareça, poucos brasileiros sabem que o Brasil é o único país com 
mais de 100 milhões de habitantes que ousou levar assistência médica gratuita 
a toda a população. Pouquíssimos têm consciência de que o SUS é, disparado, 
o maior e o mais democrático programa de distribuição de renda do país. Perto 
dele, o Bolsa Família não passa de pequena ajuda. Apesar das dificuldades, esta-
mos numa situação incomparável à de 30 anos atrás. Por isso devemos defender 
o SUS e nos orgulhar da existência dele.

AGRADECIMENTO - Gratidão é o sentimento que nos estimula no momen-
to! Pela primeira vez em 22 anos, o congresso da ISMA-BR 2020 (International 
Stress Management Association no Brasil ) foi 100% online. Um imenso desafio, 
mas também agregador. Foram 3 dias de muitas palestras, muito conhecimento, 
muitos profissionais de excelência, fica o agradecimento a todos que participa-
ram, de forma direta ou indireta, para o sucesso do congresso. A frustração do 
início passou para satisfação ao conseguirmos manter a qualidade e energia com 
tamanha entrega dos palestrantes, mediadores e participantes. Gratos pela cum-
plicidade e por acreditarem que reunindo esforços poderemos tornar nosso dia 
mais gratificante, independente das adversidades que nos ameacem.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

Em reunião entre governador, Famurs e Amlinorte Prefeitos do Litoral 
Norte buscam a revisão da população e alegam ter um aumento de 

aproximadamente 50% da população desde o início da pandemia - cau-
sando impacto no sistema de saúde dos municípios

Cinco novos respiradores para 
hospitais do Litoral Norte gaúcho 

são confirmados após reunião 

FONTE: Famurs

A Famurs (Fundação dos Municípios 
do RS) e o Presidente da Associação dos 
Municípios do Litoral Norte (Amlinor-
te) participaram na tarde de terça-feira 
(30.06) de uma videoconferência com o 
governador do Rio Grande do Sul, Edu-
ardo Leite.  Participaram do encontro o 
presidente da Associação dos Municí-
pios do Litoral Norte e atual prefeito de 
Imbé, Pierre Emerim, o prefeito de Xan-
gri-Lá, Cilon Silveira e o Vice-Presidente 
da Famurs e prefeito de Taquari, Mane-
co Hassen.

A Associação dos Municípios do Lito-
ral Norte (Amlinorte) busca com o Go-
verno do Estado a abertura de novos 
leitos de UTI.  Outra preocupação mani-
festada pela Amlinorte é a alta migração 
de pessoas para o litoral, fato que vem 
causando impacto no sistema de saúde 
dos municípios e prejudicando a fiscali-
zação para a redução de circulação de 
pessoas. "Os prefeitos do Litoral Norte 
buscam a revisão da população e ale-
gam ter um aumento de aproximada-
mente 50% da população desde o início 
da pandemia", ressalta a Famurs.

Após a manifestação da Amlinorte, 
o governador solicitou que fossem en-
caminhados dados levantados pela en-
tidade que comprovam o aumento da 

população no Litoral norte. São estatís-
ticas que levam em conta o consumo 
da CEEE, a geração de lixo e a aplicação 
de vacinas, que poderá servir de base 
para a destinação de novos leitos para 
o litoral e aplicação das bandeiras. Ainda 
ficou definido que serão liberados pela 
Secretaria de Saúde do Estado cinco 
respiradores para os hospitais no litoral. 
O presidente da Associação dos Muni-
cípios do Litoral Norte e atual prefeito 
de Imbé, Pierre Emerim, está neste mo-
mento ajustando questões burocráticas 
para a instalação dos respiradores.

Conforme o presidente da Associação 
dos Municípios do Litoral Norte e atual 
prefeito de Imbé, Pierre Emerim, os lei-
tos de UTIs da região já estão em 98% 
de ocupação. “São 22 leitos de UTI para 
covid-19 e 21 estão ocupados neste mo-
mento”, destaca o prefeito Pierre.  

O Vice-Presidente da Famurs e Prefei-
to de Taquari, Maneco Hassen, afirmou 
no encontro que a busca pelo diálogo e 
por soluções com o governador preci-
sa ser constante. “É muito importante 
mantermos o diálogo com o governa-
dor. Esses encontros virtuais ajudam a 
construir soluções a curto prazo. É im-
portante dividirmos as angústias dos 
municípios neste período de pandemia”, 
destacou Maneco Hassen no encontro 
virtual.
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar, localizado na Morada das Palmeiras. 
 

   Apto a duas quadras do mar, 1 dorm., 1 banheiro, 
sala, cozinha, área de serviço, churrasqueira, garagem 
box n°16, 50,3937 m² de área privativa, em Torres. 

R$ 298.000,00 (CI-0895) 

Casa mobiliada com 4 dorm., sendo 1 suíte, banheiro, 
cozinha sob medida, sala de estar/jantar integrados. 
Localizado na Rua Inácio Martins, Campo bonito em 

Torres. 
R$350.000,00 (CI-1005) 

Apartamento mobiliado com 2 dorm., sendo 1 suíte, 
banheiro social, sala de estar e jantar integrados, área 
de serviço, ampla sacada com churrasqueira, 80,80m² 

de área construída e 1 vaga de garagem. Localizado 
na Rua Desembargador Vieira Pires. 

R$630.000,00 (CI-1031) 

Apartamento mobiliado com 1 dormitório, banheiro, 
sala de estar, sacada, 1 vaga de garagem, com 60m² 

de área construída. Localizado na Rua Joaquim Porto. 
R$370.000,00 (CI-0975) 

Apartamento com 2 dorm., sendo 1 suíte, sala de 
estar, sala de jantar, banho social, cozinha e 

lavanderia integrada, vaga dupla de garagem (box 70). 
Infraestrutura: Piscina aquecida e salão de festas.  

R$585.000,00 (CI-1021) 
 

Apto mobiliado com 3 dorm., sendo 1 suíte, 2 
banheiros, sala de estar/jantar, área de serviço, 

sacada, vaga dupla de garagem. Localizado na Av. 
Benjamin Constant. R$795.000,00 (CI-0989) 
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Paula Borowsky

Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 

até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal

CPF na nota?

Claro, eu quero 
ajudar os animais!
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

FONE: (51) 3664-1221
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Ohmygod! Esfriou, gentennn! Depois de 15 anos em Torres se 
supõe que a pessoa já deveria ter se acostumado com o frio que 
faz por aqui... but no. Haja cobertor, aquecedor e chimarrão! 
Momento terapêutico: como terapeuta holística aconselho chi-
marrão apenas pela manhã, pois a Ilex paraguariensis contém 
cafeína. Quando ingerida no fim da tarde ou à noite pode tirar o 
seu sonooo! Se essas {pragas} que estão acontecendo no mundo 
não deixaram vocês com insônia então vocês são privilegiados. 
Pandora era muito curiosa e não aguentou. Em 2020 ela abriu a 
caixa mais uma vez e agora a gente está assim… surfando nas 
ondas da relatividade do caos. Teve de tudo esse ano! Corona-
vírus, vulcão em erupção na Indonésia, florestas dizimadas pelo 
fogo na Austrália, vespas assassinas na Ásia, terremoto no Méxi-
co, tempestade de areia do Saara que chegou no Caribe, nuvem 
de gafanhotos com 1 km de extensão na Argentina, pronto… já 
foram 7 coisas. Certeza que não precisava do ciclone bomba de 
sei lá quantos km/h que passou pelo Sul do Brasil há alguns dias. 
Chega, né, Deosss! Pêsames aos familiares das pessoas que vi-
raram estrelinhas. Hoje a gente vai começar a coluna sugerindo 
alguns livros pra quem está fazendo quarentena ocupar a mente 
e não ficar pensando que o apocalipse chegou. Vou sugerir livros 
que falam de espiritualidade sem religião e busca de sentido. A 
maioria desses livros eu li na minha adolescência e foi aí que eu 
comecei a me interessar por energia, campo áurico, poder da 
mente e coisas misteriosas relacionadas à nossa existência. Papel 
e caneta na mão! O livro “A Profecia Celestina” do escritor, pro-

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento no consultório em Torres ou on-line
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen fessor e produtor americano James Redfield foi lançado em 2006 
e tem uma vibe da Nova Era. Ele conta a história de um profes-
sor que foi demitido e vai pro Peru em busca de um antigo ma-
nuscrito que ensina o que a humanidade precisa fazer pra viver 
um futuro de paz, harmonia e equilíbrio. O “Alquimista” do Paulo 
Coelho foi escrito em 1988 e fala sobre a importância de seguir 
nossa lenda pessoal, ou seja, nossa missão e, também, fala das 
riquezas que temos dentro de nós mesmos. O “Mundo de Sofia” 
do norueguês Jostein Gaarder foi lançado em 1991 e é o roman-
ce mais conhecido do mundo da filosofia. Ele conta a história de 
uma adolescente que começa a receber cartas anônimas com 
reflexões filosóficas sobre quem somos, o que viemos fazer aqui 
e de onde surgiu o mundo. Ele passa por vários filósofos trazen-
do cada um deles pro cotidiano do mundo atual. Indiretamente 
esse livro fala em alguns momentos sobre condutas parecidas 
com as condutas das pessoas que se importam em fazer o que 
é certo e justo. No livro “A última grande lição” de Mitch Albom, 
lançado em 1998, um aluno reencontra um antigo professor que 
agora está com uma doença terminal. O professor consegue fa-
zer com que seu ex-aluno melhore suas atitudes, já que ele era 
uma pessoa amarga e egocêntrica. É um livro super transfor-
mador. A última sugestão é um livro que estou lendo agora e 
recomendo. “O Futuro de Deus” do Deepak Chopra, lançado em 
2015, é uma viagem do espírito que mostra um caminho prático 
pra compreender Deus e nosso lugar no universo. Ele fala sobre 
espiritualidade, Deus e afins sem induzir a gente pra um cami-
nho espiritual específico. A gente está passando um momento 
delicado na economia, portanto, sugiro o site da Estante Virtual, 
caso alguém queira comprar algum desses livros. Eles têm livros 
seminovos e usados que muitas vezes parecem novos por pre-
ços muito convidativos. Vou ficando por aqui porque já são 23h 
e o frio está começando a gelar meus pés. O inverno dá uma 
preguiça na gente, né? Costumo escrever mais de noite e nesses 
últimos dias caiu muito a temperatura. Não se esqueçam de doar 
aquele casaco que vocês não usam mais pra quem precisa! Boa 
semana, fiquem bem e força na peruca porque pelo jeito a gente 
não saiu nem da primeira onda aindaaa! :o
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-presidência do Ve-
reador Rogério Evaldt Jacob (PP), e secretaria do Vereador Carlos Alberto 
da Silva Jacques (PP), a Câmara Municipal de Torres realizou sua 22a Sessão 
Plenária Ordinária, do 4o Período Legislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, 
no dia 29 de junho de 2020. Presentes ainda, Carlos Roberto Machado 
Monteiro (PDT), Deomar dos Santos Goulart (PDT), Ernando Elias da Sil-
veira (PSL), Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/PP), Gisele Maria Duar-
te Rodrigues (PSD), Jeferson de Jesus Santos (PTB), Marcos Paulo Klassen 
(Marco da Obra/PSB), Mariete da Silveira (PT) e Valdemar Alves Bresolin 
(PP) e Valmir Daitx Alexandre (Republicanos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 86, de 17 de junho de 2020, do Poder Executivo, encaminhan-
do respostas aos Pedidos de Providências números 146/2019, do Ver. Val-
mir Daitx Alexandre, 25/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, e nº 
28/2020, do Ver. Valdemar Alves Bresolin.
Ofício nº 87, de 24 de junho de 2020, do Poder Executivo, encaminhando 
resposta ao Pedido de Informações nº 15/2020, dos vereadores Marcos 
Paulo Klassen, Carlos Roberto Machado Monteiro e Gisele Maria Duarte 
Rodrigues.
Ofício nº 89, de 24 de junho de 2020, do Poder Executivo, encaminhando 
resposta ao Pedido de Informações nº 16/2020, dos vereadores Marcos 
Paulo Klassen, Carlos Roberto Machado Monteiro, Gisele Maria Duarte Ro-
drigues, Jeferson de Jesus Santos e Valmir Daitx Alexandre.
Ofício nº 90, de 24 de junho de 2020, do Poder Executivo, encaminhando 
resposta ao Pedido de Informações nº 18/2020, dos vereadores Marcos 
Paulo Klassen, Carlos Roberto Machado Monteiro e Gisele Maria Duarte 
Rodrigues.
Ofício nº 91, de 24 de junho de 2020, do Poder Executivo, encaminhando 
resposta ao Pedido de Informações nº 22/2020, do Ver. Deomar dos Santos 
Goulart.
Ofício nº 92, de 24 de junho de 2020, do Poder Executivo, encaminhando 
respostas aos Pedidos de Providências números 150/2019, do Ver. Valmir 
Daitx Alexandre, 20/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, e nº 31/2020, dos 
vereadores Fábio da Rosa, Rogério Evaldt Jacob, Carlos Alberto da Silva Ja-
cques e Valdemar Alves Bresolin.
Ofício nº 93/2020, de 24 de junho de 2020, do Poder Executivo, encami-
nhando o Decreto nº 122, de 22 de junho de 2020, e o Decreto nº 124, 
de 23 de junho de 2020, que abre crédito extraordinário ao Orçamento 
do exercício de 2020, em decorrência da pandemia do Coronavírus (CO-
VID-19).
Ofício nº 88, de 24 de junho de 2020, do Poder Executivo, encaminhando 
resposta ao Pedido de Informações nº 14/2020, do Ver. Jeferson de Jesus 
Santos.
Ofício nº 294-2020/GAB-RS, da Câmara de Deputados Federais, comuni-
cando a emissão de Nota de Empenho de nº 2020NE800131, em 30 de abril 
de 2020, pelo Ministério da Cidadania, no valor de R$ 100.000,00, através 
da Emenda Parlamentar Impositiva nº 32400006, constante do Orçamento 
Geral da União Exercício 2020.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projeto de Lei - 1ª Sessão:
Nº 0002/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que altera dispositivos da Lei 
Complementar nº 30, de 19 de novembro de 2010, que institui o Código 
Ambiental de Torres.

Projetos de Lei – 2ª Sessão
Nº 0019/2020, do Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro, que concede 
Título de Cidadã Honorária do Município de Torres à Professora Leila Nara 
Flores Fernandes dos Santos.
Nº 0027/2020, do Poder Executivo, que autoriza o Poder Executivo a abrir 
Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
INDICAÇÕES
Nº 0011/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que indica ao Poder 
Executivo a realização de comodato com a Associação de Surfistas de Tor-
res - AST, para utilização do Espaço Chalé Memorial do Surf.
Nº 0012/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que indica a solici-
tação ao Hospital Nossa Senhora dos Navegantes de Torres informações 
quanto a verbas públicas encaminhadas pelo Governo do Estado e pelo 
Governo Federal.

PEDIDOS DE INFORMAÇÃO
Nº 0028/2020, do Ver. Jeferson de Jesus Santos, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto à praça localizada no Bairro Torres Zona Nova 
- Igra Sul, neste Município.
Nº 0029/2020, do Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro, que solicita ao 
Poder Executivo informações quanto ao Regime Próprio de Previdência So-
cial - RPPS do Município.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIA
Nº 0062/2020, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Executivo providên-
cias quanto à colocação de lâmpada no poste em frente ao nº 1385 da Rua 
Feliz, neste Município.

Nº 0063/2020, do Ver. Marcos Paulo Klassen, que solicita ao Poder Executi-
vo providências quanto à capina, limpeza do meio fio e recuperação da via 
no Beco do Malmann, Bairro Getúlio Vargas, neste Município.
Nº 0064/2020, do Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à instalação de um banheiro público 
na Praça Getúlio Vargas, nesta Cidade.
Nº 0065/2020, do Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à colocação de uma luminária completa 
na Rua Alexandre Maggi, 102, esquina com a Escola Justino Alberto Tietbo-
ehl, Bairro Centro, neste Município.
Nº 0066/2020, do Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à colocação de dois quebra-molas na 
Estrada dos Cunhas, Itapeva Sul, neste Município.
Nº 0067/2020, do Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à colocação de luminária completa na 
Rua São João, Bairro Vila São João, nesse Município.
Nº 0068/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto a um estudo sobre a necessidade de placas de 
trânsito na Av. Benjamim Constant, neste Município.

REQUERIMENTOS
Nº 0076/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que requer o enca-
minhamento de homenagem a policiais da Força Tática de Torres, que par-
ticiparam da operação da maior apreensão de drogas no nosso Município, 
realizada no dia 22 de junho de 2020.
Nº 0077/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que requer a inclusão 
na ordem do dia do Projeto de Lei nº 27/2020, do poder Executivo, que 
autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei 
Orçamentária (R$ 191,000,00 - Secretaria Municipal de Desenvolvimento 
Rural e da Pesca).
Nº 0078/2020, do Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques, que requer a inclu-
são na ordem do dia dos seguintes projetos de leis: nº 23/2020, da Mesa Di-
retora desta Casa Legislativa, que dispõe sobre a fixação dos subsídios dos 
Vereadores da Câmara Municipal de Torres para a legislatura 2021/2024; 
e nº 24/2020, da Mesa Diretora desta Casa Legislativa, que dispõe sobre a 
fixação dos subsídios mensais do Prefeito, Vice-Prefeito e Secretários do 
Município de Torres para o quatriênio de 2021/2024.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Disse que, em entrevista à Rádio Ma-
ristela, pediu que o hospital N. S. dos Navegantes preste contas das verbas 
públicas recebidas de 2017 a 2020. Falou que em 2020 o hospital recebeu 
R$ 1.500.000,00 do Senador Luis Carlos Heinze, para combater o COVID-19. 
Segundo nota oficial do hospital, o valor seria aplicado em custeio. O ve-
reador quer saber onde exatamente. Citou o caso do centro de oncologia 
do hospital, que atendia somente como particular, quando a população ca-
rente precisava também do serviço. Acredita que os investimentos foram 
feitos, mas quer saber de que maneira e onde foram aplicados.

Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques: Mostrou sua satisfação em participar 
desta legislatura por ter ao seu lado vereadores exemplares. Discorda de 
decisões da OMS frente à pandemia, mas entende que os membros da Or-
ganização podem saber mais que o vereador. Estendeu seus cumprimentos 
aos servidores do Executivo e Legislativo que atuam diante da pandemia. 
Parabenizou a Secretaria de Obras por atuar, até em sistema de plantão, 
buscando fazer o seu melhor. Ressaltou que os servidores, mesmo que 
errem em alguma decisão, são humanos e, portanto, passíveis de erros. 
Enfatizou que precisam ser respeitados em suas decisões.

Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro: Pediu ao Executivo a instalação de 
um banheiro na Praça Getúlio Vargas, para atender às pessoas que passam 
pelo local. Solicitou ao Prefeito a liberação do funcionamento das empre-
sas de banho e tosa. Alegou que muitos não têm como levar os animais à 
Petshop, e que o atendimento a domicílio seria seguro. Pediu bom senso às 
autoridades para liberarem o comércio, que está sendo muito penalizado. 
Agradeceu aos profissionais que trabalham frente a Covid-19, e que atuam 
em prol da saúde do torrense. Torce para que a pandemia termine logo e 
que todos voltem a trabalhar.

Ver. Deomar dos Santos Goulart: Citou o caso antigo, sobre a compra de 
um desencarcerador, e a promessa do Prefeito que se comprometeu em 
comprar o equipamento. Disse que está aguardando a compra. Pediu pro-
vidências da Prefeitura sobre a aquisição de um terreno na Avenida Inde-
pendência, no bairro Igra, que dificulta o trânsito no local. Afirmou que 
os moradores clamam por solução. Pediu a colocação de uma camada de 
asfalto nas ruas Ercílio Farias Alves, Antônio Brunelli, e em uma rua parale-
la, que estão intransitáveis. Pediu a atenção do Executivo para estes casos.

Ver. Ernando Elias da Silveira: Mostrou-se surpreso com um ve-
reador da Casa, favorável ao veto do Executivo, ao projeto de lei 
do vereador Ernando Elias, que nominava uma rua no Bairro São 
Brás. Afirmou que o prefeito estava errado em seu veto, e que os 
vereadores deveriam manter seus votos na tribuna. Falou que os 
moradores do bairro estão decepcionados com o veto. Disse que 
vai reunir toda documentação e apresentar novamente o projeto, 
pois entende a sua importância. Lembrou que há um recurso de R$ 
800.000,00 no Executivo, que pode ser usado para melhorias na 
Avenida do Riacho.

Ver. Fábio da Rosa: Enalteceu a atuação das forças municipais, que atuam 
frente a Covid-19, em especial a Guarda Municipal e Brigada Militar, que 
orientam a população ao uso de máscara e distanciamento. Disse que o 
Prefeito não deseja fechar o comércio por vontade própria, mas por obe-
diência ao Decreto Estadual. Afirmou que o chefe do Executivo não pode 
flexibilizar a instrução do Decreto, e enfatizou que, se há um regramento, 
que seja colocado em prática. Fez referência à revitalização da Avenida do 

Riacho, enfatizando que este é seu sonho, e deseja que se concretize antes 
do final de seu mandato.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Fez referência à Covid-19 e sua complexidade. 
Disse que muitos empresários estão quebrando porque não conseguem 
trabalhar. Relatou que em seu escritório de contabilidade, neste mês, rea-
lizou o fechamento de três empresas. Alega que o Governador do Estado 
é jovem e batalhador, mas peca no enfrentamento à pandemia. Disse que 
é fácil falar “fique em casa” quando se é servidor municipal, estadual ou 
federal, que têm seus salários garantidos. Mas como vivem a diarista ou o 
carroceiro? Questionou a tal “curva misteriosa” da Covid-19, que não che-
gou ainda, e defende que o comércio deve ser aberto, com os cuidados 
necessários.

Ver. Valmir Daitx Alexandre: Fez referência ao CAPES, voltado ao enfren-
tamento da dependência química, e pede que o governo não permita o 
fechamento do terceiro turno de atendimento do órgão. Relatou o caso de 
um cidadão que precisou de UTI há poucos dias, e se mostrou preocupado 
com o limitado número de leitos do município. Disse que empresários do 
ramo de alimentação, indignados com as imposições do Decreto, esperam 
uma compensação pelos prejuízos. Disse que o Poder Público deve agir 
com coerência diante das atuais medidas da Covid-19.

Vera. Gisele Maria Duarte Rodrigues: Relatou que no mês de maio foram 
perdidos mais de 32.100 empregos no Estado. Ressaltou que o comércio é 
a área mais forte no município, e a alta taxa de desemprego é preocupan-
te. Leu um texto que trata sobre a ausência de caráter, e o prejuízo que as 
fraldes no auxílio emergencial causam ao cidadão comum. Relatou casos 
de pessoas com ótimo padrão de vida que buscaram o benefício. Afirmou 
que multar as pessoas por não usarem máscaras é fácil, difícil é penalizar 
governadores e prefeitos que desviam dinheiro público na compra de res-
piradores.

Ver. Jeferson de Jesus Santos: Informou que o Deputado Maurício Dziedri-
cki (PTB) destinou os valores de R$ 100.000,00 e R$ 200.000,00 para o hos-
pital para o combate à pandemia. Disse que é preciso fiscalizar o destino 
destes valores. Relatou o caso da Av. Independência com a Rua Amazonas, 
que precisam de pavimentação. Fez referência à construção das passarelas 
da BR 101, citando a morte de um cidadão na semana anterior, que poderia 
ser evitada caso as mesmas já estivessem construídas. Comparou a postura 
do atual prefeito aos de municípios vizinhos, e cobrou uma ação mais enér-
gica do Chefe do Executivo em relação aos Decretos Estaduais. Mostrou-se 
decepcionado com o atual prefeito.

Ver. Marcos Paulo Klassen: Mencionou o ofício do Dep. Giovani Feltes 
(MDB), no valor de R$ 100.000,00, destinado à aquisição de academias em 
2019. Disse que conseguiu resgatar esta emenda, que estava praticamente 
perdida. Reconheceu que o vírus da Covid-19 está em todos os municípios, 
e ressalta que o importante é a prevenção. Propôs algumas possibilidades 
de flexibilização para a abertura do comércio. Denunciou que bares estão 
recebendo clientes pelas portas dos fundos, e sugere que se faça uma fis-
calização mais eficaz. Parabenizou aos servidores da CEEE e Corsan pela 
atuação em tempos de pandemia.

Vera. Mariete da Silveira: Fez referência aos restaurantes, penalizados pe-
las normas do Decreto Estadual, e ressalta que a população não respeita as 
mesmas orientações. Disse que muitos criticam a administração por não 
fiscalizar, mas as mesmas pessoas continuam quebrando o protocolo do 
Estado. Citou casos de aglomerações na Prainha, e pais que levam crianças 
aos supermercados, sem necessidade. Enfatizou que o povo não respeita 
o próximo. Falou sobre o lançamento da Máscara Roxa, campanha de pre-
venção da violência contra as mulheres, que em breve será lançada nas 
farmácias do município.

ORDEM DO DIA
Nº 0027/2020, do Poder Executivo, que autoriza o Poder Executivo a abrir 
Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária. APROVADO
Nº 0026/2020, do Poder Executivo, que autoriza o Poder Executivo a abrir 
Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária. APROVADO
Nº 0011/2020, do Poder Executivo, que autoriza o Poder Executivo a abrir 
Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária. APROVADO
Nº 0023/2020, da Mesa Diretora, que dispõe sobre a fixação dos subsí-
dios dos Vereadores da Câmara Municipal de Torres para a legislatura 
2021/2024.APROVADO
Nº 0024/2020, da Mesa Diretora, que dispõe sobre a fixação dos subsídios 
mensais do Prefeito, Vice-Prefeito e Secretários do Município de Torres 
para o quatriênio de 2021/2024. APROVADO

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 131/2009) e de Aces-
so à Informação, o Presidente do Legislativo, convida a todos para aces-
sarem o novo site da Câmara Municipal de Torres https://www.camara-
torres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e visuais, a nova 
plataforma permite à população ficar por dentro dos principais assuntos 
do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.
Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo real, através 
da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comunidade mais pró-
xima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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18ª SESSÃO ORDINÁRIA DE CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE ARROIO DO SAL, REALIZADA NO 
DIA DIA 29 DE JUNHO DE 2020 E REFERENTE AO 8º PERÍODO LEGISLATIVO DA 8ª LEGISLATURA.

                                                                                                                                                                                                                    
 - Em discussão e votação a Ata 16/2020 de 15/06/2020 - APROVADA
 - Leitura das correspondências

ESPAÇO DE ORADORES: (6 minutos)
PSD JEAN - Elogiou o Secretário Schmidt, pelo trabalho isento que tem demonstrado, princi-
palmente no projeto feito em conjunto com o vereador em uma praça da cidade. Mais uma vez cobrou 
um quebra-molas solicitado por uma moradora da Praia Azul. O prefeito desta vez teria prometido 
o trabalho para este mês. O vereador alertou para que o trabalho seja bem feito no bairro. Elogiou a 
Secretária Franciele, na Assistência Social e toda a equipe. Reclamou que uma pessoa estaria sofrendo 
perseguição na prefeitura por ter tido uma discussão com o irmão do prefeito. Disse que vai entrar no 
processo para encaminhar solução

MDB CARLOS - Concordou com os elogios ao secretário Schimdt feito pelo colega ante-
rior. Esteve em assinatura de contratos, inclusive no Colégio Salvador de Melo. Comemorou 
obras principalmente da nova Escola Infantil que irá aparelhar melhor o lado norte do município. 
Lembrou que o governo Bolão teve problemas quando o mesmo iniciou o trabalho, mas mesmo 
assim está superando tudo, mesmo em plena crise maior da Pandemia do Coronavírus. Come-
morou também o asfaltamento da Avenida Assis Brasil que irá ser iniciado em breve. Mas disse 
que sente falta da presença dos vereadores nas inaugurações de obras. E lembrou que, quando 
era oposição,  no mandato anterior,  não deixava de comparecer às inaugurações e entregas de 
reformas da então prefeitura. Para o vereador, depois da saída do ministro Mandetta, o padrão 
de combate nacional à pandemia de Covid 19 piorou. Reclamou que não houve investimento em 
infraestrutura de saúde,  mesmo após passar mais de três meses do início das ações contra o Co-
ronavírus. E reclamou que é o comércio que está pagando por estar tendo de fechar para diminuir 
o contágio nas cidades.

PDT JEREMIAS – Optou por não utilizar o espaço ordinário.

PR REJANE - Disse que não está comparecendo às entregas de obras e projetos do governo 
porque está com pessoas adoentadas na família.  Mas  disse não quer ouvir “politiqueiros” em redes 
sociais postarem ofensas contra elas por não estar trabalhando pelo desenvolvimento da cidade ao não 
comparecer em inaugurações. Reclamou das distorções das críticas a seu trabalho na internet. Lembrou 
que apoiou para ser prefeito pessoas candidatas mesmo elas sendo de fora, inclusive o atual prefeito e o 
anterior. Disse que estes críticos das redes sociais são jovens que estão cuspindo no prato que comem”. 
E que não se conforma e não irá se conformar quando guris bobos estaão querendo arranhar a sua 
imagem.

MDB GIOVANI – Ausente 

PROGRESSISTAS  CRIDÃO - Parabenizou o trabalho dos "dois Márcios" que trabalham no muni-
cípio. Mas pediu para que haja uma atenção maior do trabalho de Capina nas ruas da cidade, porque 
já inicia a necessidade de preocupação com os veranistas na estação. Projeto sobre Covid 19 permitiu 
nova contratação de fiscais. E disse que a aprovação vai dar mais força no trabalho da prefeitura. Pediu 
para que seja explicado como será o sistema de drenagem pluvial nas reformas da Avenida Assis Bra-
sil. Vai buscar informação porque acha que um novo loteamento deve forçar o sistema.
REPUBLICANOS MATEUS - Avenida Torres para ele está sofrendo de desleixo de moradores e de 
limpeza da prefeitura estampando lixo e entulho acumulados. Mais uma vez lembrou que está vencen-
do a concessão dos quiosques de beira de praia  e que por isso a prefeitura deve trabalhar para  reformar 
os mesmos quiosques,  porque eles  foram  danificados pelas  ressacas do início do ano.  O vereador  
acha que,  se não iniciar agora o trabalho,  corre-se o risco de não se ter os quiosques prontos no ve-
raneio. Disse que não vai às inaugurações porque o prefeito tem se mostrado sem respeito para com 
ele e trabalhando de forma política para com funcionários dentro da prefeitura. Reclamou também que 
prefeito teria demitido um dentista e colocado sua nora para trabalhar na vaga. E disse que isto é uma 
demonstração para os colegas saberem como ele está agindo. Lembrou que vereadores em conjunto já 
mandaram uma moção ao Banrisul pedindo melhor atendimento e humanização do banco na cidade. 

PROGRESSISTA MAZINHO - Praça da Praia Sereia terá nome Alvori Teodoro dos Passos que de-
verá ser aprovada na sessão.  Disse que a dentista reclamado pelo seu colega anterior foi chamada   para 
a prefeitura através de processo seletivo e não por ser parente do prefeito. Também elogiou trabalha-

dores da Capina e da Limpeza como elogiou os "dois márcios" elogiado também por outro vereador em 
tribuna. E também se lembrou do Nicolas,  que trabalha na  poda e recolhimento dos galhos.  Elogiou o 
trabalho dos prefeitos confessando que, para ele, nada seria  mais justo do que agradecer estes homens 
e mulheres,  que se dedicaram a serem prefeitos das cidades e se  doam para trabalhar pela municipali-
dade e que sempre deixam seus legados para os moradores, principalmente  na Educação. Citou como 
exemplo a Escola que está sendo feita, que agora está com uma nova empresa. Além de outras obras já 
entregues. 
 Lembrou Já foram gastos quase R$ 1 milhão a mais na Saúde. E que o dinheiro é orçamentário da 
prefeitura de Arroio do Sal e não contou, ainda,   com nenhum recurso  vindo do governo Federal.  E 
exemplificou mostrando que a prefeitura  gasta R$ 10 mil a mais por dia com o oferecimento dos  kites  
de testes do Coronavírus.

MDB DIEGO - Desta vez falará, diferente de outras sessões anteriores,  para justificar sua  ausên-
cia na sessão extraordinária. Disse que  teve contato com pessoas que tiveram Covid 19, fez exame e 
felizmente deu negativo. Mas que  no dia da sessão não tinha , ainda, o resultado. E por isso se ausentou. 
Aproveitou o espaço e falou sobre os quiosqueiros. Disse que já foi conversado com o pessoal respon-
sável,  para que as ações sejam feitas. Lembrou que os donos das licenças de quiosques são na maioria 
trabalhadores que ganham no verão para passar o inverno e que não vão ter dinheiro para reformar os 
seus espaços.
Sobre pandemia, disse que as pessoas esquecem o que prometeram. Para ele, o município está em uma 
situação boa, mas lamenta que pessoas vão ao supermercado juntas, em cinco de uma mesma família, 
com crianças e sem máscaras. E alertou que  os moradores deveriam ter mais cuidados. Lembrou que 
se houver aumento de contágio, o município pode parar.   “Para o comércio funcionar os munícipes têm 
que se cuidar”, disse. 
 
 - Em votação a Moção a ser encaminhada ao Banrisul, de autoria de todos os vereadores.
APROVADA POR UNANIMIDADE
 - Em discussão e votação o Projeto de Lei nº 38/2020, do Poder Legislativo (vereador Carlos Henrique 
Cardoso Dias), que Nomeia a Praça, inominada, situada na quadra “21” do Balneário Âncora, de Praça 
27 de Março – Praça dos Estudantes, localizada neste munícipio. 
APROVADO POR UNANIMIDADE.
 - Em segunda discussão o Projeto de Lei nº 39/2020, do Poder Legislativo (vereador Marcos Antônio 
Cardoso da Cunha), que Nomeia a praça, inominada, situada na quadra “13” do Balneário Sereia do 
Mar, localizada neste Município, de Praça Alvari Teodoro dos Passos.
APROVADO POR UNANIMIDADE.
 - Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 41/2020, do Poder Executivo que Cria o Fundo Municipal 
dos Direitos da Mulher.
CONTINUA.
 - Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 42/2020, do Poder Executivo, que Cria o Conselho Muni-
cipal dos Direitos da Mulher e dispõe a sua organização e funcionamento.
CONTINUA.
 - Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 43/2020, do Poder Executivo, que Autoriza o Poder Exe-
cutivo a firmar parceria e repassar recurso financeiro, através de Termo de Fomento com a Associação 
Mãos e Patas, reconhece como inexigível o chamamento público e dá outras providências.
APROVADO POR UNANIMIDADE.
 - Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 44/2020, do Poder Legislativo (vereador Marcos Antônio 
Cardoso da Cunha) que Institui o Dia Municipal do Pastor no Município de Arroio do Sal e dá outras 
providências.
CONTINUA.
 - Em votação o Pedido de Informações nº 001/2020, do vereador José Deoclides Nunes da Silveira. 
APROVADO POR UNANIMIDADE.
 - Em votação a Indicação nº 004/2020, do vereador Jean Michel Silva Rocha. APROVADO POR 
UNANIMIDADE
 - Em apreciação o Projeto de Lei nº 47/2020, do Poder Executivo que Altera o art. 1º da Lei Municipal 
nº 2.691, de 06 de julho de 2019, que dispõe acerca da autorização do Poder Executivo Municipal a re-
negociar dívidas oriundas de atraso de pagamentos de lotes alienados através das Concorrências 01/98, 
02/98, 01/2000, 02/2000, 01/2003 e 01/2004. 
 - Em apreciação o Projeto de Lei nº 48/2020, do Poder Legislativo (vereadora Vera Rejane Braga dos 
Santos) que Denomina a Rua Boa Vista de Calçadão José Bernardino Fernandes Filho.

O planeta Saturno é um planeta um tanto quan-
to injustiçado na Astrologia. Inclusive na astrolo-
gia clássica, este planeta era considerado o grande 
maléfico. Saturno no mapa natal, entre outras coi-
sas, está relacionado a restrições, amadurecimen-
to e cobranças.  Mas não temos apenas malefícios 
associados a ele, pelo contrário, Saturno tem uma 
face muito bonita a qual  se refere à sabedoria. 

 O deus Saturno também era chamado de  Cro-
nos   pelos gregos e  chronos significa tempo. O 
tempo é precioso para Saturno, pois Saturno não 
aceita desperdícios e um dos maiores desperdícios 
para ele é o desperdício de tempo. Então quem 
costuma perder tempo com atividades fúteis ou 
desprovidas de utilidade não tem muita afinidade 
com este planeta.  O tempo de Saturno é muito 
particular e exige paciência para esperar que as 

coisas aconteçam no seu devido mo-
mento. Nem sempre o que queremos 
ocorre no tempo de nossa vontade, mui-
tas vezes, nossas expectativas somente 
são atendidas após um longo  período 
de espera. 

Saturno está relacionado à figura pa-
terna, mas a uma figura paterna de au-
toridade e de cobrança com os filhos. 
É o pai que chama atenção do filho quando este 
não tem  atitudes corretas e lhe mostra as con-
sequências que os atos errados podem lhe trazer. 
Esta cobrança de Saturno não é muito amena, por 
vezes, é até mesmo áspera e severa. Relativo à 
cobrança, Saturno frequentemente é associado às 
exigências perversas, tirânicas e ríspidas dos anti-
gos patriarcas rudes. 

A sabedoria associada ao planeta Saturno rela-
ciona-se à maturidade. Maturidade  resultante do  
aprendizado com os próprios erros, a qual nos pro-
porciona crescimento e autoaperfeiçoamento. Os 
princípios deste planeta também são a estrutura, 
o esforço, a responsabilidade e as consequências 
de nossas escolhas e estes valores são melhores 
desenvolvidos na idade adulta e sobretudo na nos-
sa velhice. 

Por Juliana Mesquita Inácio

O planeta Saturno
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ÁRIES - É um momento importante, ariano, 
porque com a chegada de Marte no seu sig-
no, você pode impulsionar projetos e fazer 
coisas novas. Precisa tomar cuidado para 
não ser impulsivo ou se colocar em situações 

de risco, mas pode aproveitar para resolver muita coisa na vida. 
Foco em cuidar das suas relações e lembre-se de que não pre-
cisa resolver a vida sozinho.

TOURO - O céu da semana é de produti-
vidade e você pode sentir que está resol-
vendo muita coisa, taurino. As coisas fluem 
como não fluíam há semanas e você pode 
ter bons resultados. Semana produtiva no 

trabalho, feliz na vida pessoal. Curta os bons momentos e seja 
feliz nas pequenas coisas, enquanto vai construindo coisas 
mais consistentes para seu futuro.

GÊMEOS - É uma semana legal, geminiano, com coisas 
acontecendo e fluindo bem. Você precisa repensar certas 
coisas, mas é tanta criatividade e ajuda do universo, que 
você vai saber aproveitar bem cada oportunidade. É só fi-
car atento. Uma semana pra buscar coisas mais divertidas, 
mas também focar no trabalho, que promete novidades e 

respostas que você já vinha esperando. Um momento cheio de bons resultados.

CÂNCER - Olhe mais para si mesmo, can-
ceriano. E olhar para sua vida com mais 
cuidado para que você tenha a certeza de 
estar seguindo na direção certa. O céu do 
momento pede diversão, mas com cuidado 

com a ansiedade que pode surgir. Razão e emoção podem bri-
gar, mas sentir talvez seja o mais importante neste momento. 
Cuide bem da sua família e da casa.

LEÃO - Olhe para dentro, leonino. O céu 
da semana é cheio de oportunidades 
de autoconhecimento e foco na 
espiritualidade. É hora de resolver 
questões internas e assuntos do 

passado. O momento é de cuidar da mente e do corpo 
e ficar bem consigo mesmo, porque em breve você terá 
decisões importantes que trarão novidades.

VIRGEM - A semana tem tudo para 
ser muito boa, virginiano, e é importan-
te que você aproveite ao máximo as 
oportunidades. O céu da semana traz 
criatividade e pede que você se abra às 

novidades e seja mais inovador. Siga sua intuição. As-
suntos financeiros e profissionais podem se movimentar 
de forma bastante positiva.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Uma semana todinha para cuidar de 
você, libriano, fazer mais coisas que você gos-
ta e se desenvolver. Oportunidades, reconhe-
cimento, crescimento. Resultados. Boas sen-
sações e encontros. Conversas que fluem. A 

semana é maravilhosa para construir coisas novas e ter mais 
tempo só pra você. Lembre-se: você em primeiro lugar.

CAPRICÓRNIO - Saturno está de 
volta, capricorniano, para ter certeza 
se está tudo certo por aí. Se você bai-
xou a guarda, se está menos sobre-
carregado, se aprendeu a delegar e 

está mesmo cuidando da sua saúde. A semana tem 
foco nos assuntos de trabalho, com produtividade e 
bons resultados. Mais visibilidade também. Aproveite 
para fazer o que quer que flua.

AQUÁRIO - Você pode sentir tudo 
um pouco mais leve nas próximas 
semanas, aquariano, e por isso 
pode aproveitar para resolver me-
lhor coisas que estão pendentes. 

Foco na diversão, nos estudos e na busca pelo 
que você quer de fato da sua vida. O céu está 
ótimo para sonhar mais e planejar o seu futuro. 
Tente se organizar internamente para isso.

PEIXES - Uma semana de mudan-
ças, pisciano. Você pode perceber 
que precisa mesmo desapegar, abrir 
mão ou mudar alguma coisa. A se-
mana é boa para conversas e para 
resolver pendencias financeiras. Um 

bom momento para repensar seus projetos, mas ten-
tando retomar alguma coisa que é muito importante 
para você. Mantenha o foco.

ESCORPIÃO - Você pode se sentir mais forte e 
cheio de energia, escorpiano. Mas é bom cuidar 
da ansiedade e não agir por impulso ou egoís-
mo. Você pode resolver assuntos internos e do 
passado. A semana é produtiva nos assuntos 

profissionais e cheia de criatividade e inspiração pra você criar 
coisas novas. No amor, tente não controlar tanto as coisas.

SAGITÁRIO - Olhe para os projetos que já estão 
dando certo, sagitariano. Você precisa colocar mais 
energia nas coisas que funcionam e aprender a desa-
pegar do que não tem mais sentido. Conversas com 
amigos, reuniões com equipes e tudo que fizer trocan-

do ideia e inspiração com os outros, tende a fluir melhor. A semana pode 
trazer grandes insights e acontecimentos. Cuide das finanças.

VARIEDADES

(semana entre 29/06 e 06/07)
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Os dias frios chegam de repente e o 
inverno pode ser rigoroso. Já pensou 
como essa mudança no clima pode at-
ingir o seu cachorro ou gato?

O ideal para o bichinho é passar os 
dias, e especialmente as noites mais 
frias, dentro de casa ou em um lugar 
quentinho e bem abrigado – nada deix-
aria seu animal de estimação mais fe-
liz! Se seu amigo usar uma casinha do 
lado de fora, mantenha a casinha de 
cachorro afastada do chão para evitar a 
umidade e a friagem do solo. Se ela já 
estiver construída, pense em colocar lá dentro uma cama suspensa.  Certifique-se que a porta 
de entrada da casinha não está virada para o lado em que o vento sopra em dias de chuva e 
frio. Uma porta feita de plástico grosso pode ajudar bastante a manter o local seco e quente 
e não custa caro. O ideal é que a casinha seja grande o suficiente para o cão ficar em pé e se 
deitar confortavelmente, mas pequena o bastante para que consiga reter o calor gerado pelo 
próprio corpo. Nunca deixe o animal dormir molhado. Mesmo um cão peludo pode sofrer de 
hipotermia – quando a temperatura do corpo fica abaixo do normal – e outros problemas sérios 
se permanecer assim quando está muito frio.

Atenção com a comida e a água. Cães precisam de mais energia durante o inverno para o cor-
po gerar mais calor. Se o seu peludo passa muito tempo do lado de fora, invista em ração ou co-
mida de boa qualidade. Cuidado, porém, para não aumentar muito a quantidade de alimento, 
evitando assim a obesidade. A água deve, como sempre, ser limpa e fresca, mas esteja atento: 
em regiões onde esfria muito, ela pode congelar depois de uma noite com temperaturas baixas. 
Uma dica é não usar vasilhas de metal nesta época do ano. Não coloque o pote de água dentro 
da casinha de cachorro para não correr o risco de ele entorná-lo e acabar encharcado. 

Evite banhos desnecessários, principalmente nos horários e dias mais frios. Uma boa escovada 
e o banho seco podem quebrar um galho até que o tempo esquente. Quando não tiver mais 
jeito, capriche na secagem do pelo, já que a umidade pode causar a hipotermia, especialmente 
em filhotes e cães velhinhos. Ah, e espere pelo menos meia hora antes de sair com ele na rua 
para evitar o choque térmico. 

Se você costuma tosar o pelo do seu cão, peça para deixarem o pelo mais alto nesta tempora-
da. Os cachorros de pelo curtinho vão se sentir mais aconchegados com uma roupinha quente 
e confortável.

É natural que durante o inverno os animais durmam mais, mas muitas vezes essa aparente 
“preguiça” pode ser sinal de dor articular, pois o fato de ficar muito tempo dormindo encolhido 
pode aumentar muito as dores musculares e articulares. Nesse caso cães e gatos deixam de 
fazer atividades normais não por preguiça, mas porque sentem dor.

Mesmo que o seu animal tenha o privilégio de curtir um lugar quentinho e seguro dentro de 
casa, existem outros que estão sofrendo na rua. Leve pequenas porções de ração em saquinhos 
plásticos e ofereça para os animais que encontrar no caminho. Paninhos e caixas de papelão 
também podem se transformar em abrigos para chuva e frio.

Lembre-se que é comum que gatos e outros animais pequenos procurem fontes de calor para 
se abrigar, inclusive o motor de automóveis. Você pode evitar a morte ou ferimentos graves 
simplesmente batendo no capô do carro, ou tocando a buzina algumas vezes antes de dar a 
partida.

Estas são medidas simples, mas que podem fazer toda a diferença na vida dos animais. Enfim, 
existem muitas formas de ajudar.

A ATPA (Associação Torrense de Proteção Aos Animais) cuida de animais abandonados, muitos 
deixados irresponsavelmente por veranistas ou abandonados por moradores, entre eles muitos 
idosos que aguardam um lar. Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834. Você pode nos aju-
dar de várias maneiras, seja com uma contribuição em dinheiro na conta da ATPA (Associação 
Torrense de Proteção Animal), com doação de casinhas, ração ou compra de calendários ou 
camisetas, para isso é só combinarmos a entrega e, sobretudo adotando um animal. Os animais 
que aguardam um lar amoroso em lar temporário da ATPA são lindos, saudáveis e só precisam de 
uma chance para retribuir com amor por toda a vida. Com a pandemia, as feiras de adoção não 
podem ser realizadas e eles não podem ser vistos, ficando esquecidos nas casas de passagem.

Abra seu coração e venha conhecer nossos lindos e amorosos animais disponíveis para adoção 
ou ajude-nos a ajudá-los. São muitos como estes que você vê aqui. Visite nossas redes sociais, 
faça contato através de nosso telefone e combine uma visita, que pode ser feita com toda a 
segurança.

Conheça o trabalho da ATPA:
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA como entidade a ser ben-

eficiada e do Programa Tampinha Legal. Contate-nos para doar.

Temperaturas mais baixas pedem cuidados 
especiais para os animais

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

Revista compartilha vivências de 
projetos de educação socioambiental

Por Miriam Sperb

Ideias, materiais didá-
ticos, atividades, fontes 
bibliográficas e outros 
componentes de projetos 
pedagógicos com temá-
ticas socioambientais de-
senvolvidos por 46 pro-
fessoras do Litoral Norte 
estão na Revista da Teia II. 
Lançada em reunião virtu-
al na noite de terça-feira, 
30 de junho de 2020, a 
publicação compartilha as 
vivências de 2014 a 2016 
junto a mais de 1 mil es-
tudantes de dez escolas 
públicas de Ensino Funda-
mental e está disponível 
para download na seção 
Educação do site do Cen-
tro Ecológico.

Em função do contexto 
de distanciamento social, 
Simone Brambila Nasci-
mento, da Escola Stan, de 
Torres, ficou emocionada 
e com saudades ao reler a 
revista. Para a professora, 
sistematizar os projetos 
dá a real dimensão das 
atividades realizadas não 
só por ela, mas por mui-

tas colegas da região.  “A 
gente se encontra na Teia 
(de Educação Ambiental 
Mata Atlântica), se motiva 
a fazer e muitas vezes não 
vai sistematizando. No mo-
mento que a gente conse-
gue escrever, analisar, ava-
liar tudo que a gente fez 
a gente fez, pensa: o meu 
trabalho também é legal!

Sandra Evaldt Model, 
que junto com sete colegas 
do Instituto Estadual de 
Educação Angelina Maggi, 
em Três Cachoeiras, de-
senvolveu o projeto “Cui-
dando de mim, do outro e 
do lugar que a gente vive”, 
relatou alguns dos  mo-
mentos vivenciados entre 
2015 e 2016 com alunas 
e alunos do 3º e 4º ano. 
Inspirado no livro Nina e 
a Carta da Terra, o projeto 
integrou diversas discipli-
nas na abordagem de as-
suntos como preservação 
da natureza e respeito à 
diversidade dos povos e 
culturas.

Publicado impresso em 
2007, o livro Nina e a Car-
ta da Terra  também está, 

desde 29 de junho, no site 
do Centro Ecológico. O dia 
foi escolhido para home-
nagear os 20 anos do do-
cumento que se propõe 
a mostrar um novo rumo 
para sociedade.

Além do Instituto An-
gelina Maggi e da Escola 
Municipal de Educação 
Stan, participaram da se-
gunda edição da Revista 
da Teia: Felipe Schaeffer, 
Escola de Educação Infantil 
Abelhinha, Escola Fernan-
do Ferrari, Escola Baréa , 
de †rês Cachoeiras; Escola 
Demétrio Alves Fogaça e 
Martimiano Ferreira Al-
ves de Mampituba, Escola 
estadual de Ensino Fun-
damental São Jorge, de 
Morrinhos do Sul; e Escola 
Luzia Rodrigues de Dom 
Pedro de Alcântara.

A Teia é uma articulação 
de pessoas que se unem 
em torno da promoção 
de ideias, vontades, senti-
mentos de fazer uma edu-
cação diferente. Iniciou 
suas atividades a partir 
de um curso sobre Mata 
Atlântica, em 2005. 

Mensagem para uma nova educação 
Antes dos relatos, as 

professoras ouviram uma 
mensagem de Thiago Ber-
to, da Cidade-Escola Ayni 
de Guaporé/RS sobre nova 
educação. Thiago falou so-
bre diversos pontos que 
pais, mães, educadores 
e educadoras impõem às 
crianças. “O fato de nós 
colocarmos expectativa, es-

perar resultados das crian-
ças, é algo que a sociedade 
deveria rever”. Outros pon-
tos que merecem ser revis-
tos, na perspectiva da nova 
educação, são a proposta 
pedagógica - igual há 300 
anos – e o ilusão, no meio 
educativo, que 30 crianças 
de uma sala de aula vão 
pensar no professor, pro-

fessora, quer. “Elas devem 
estar pensando na vó, na 
bisa, no cachorro. E isso é 
natural. A mudança que a 
gente pode fazer é com os 
educadores”. Toda a pales-
tra de Thiago Berto pode 
ser vista no Facebook da 
Teia de Educação Ambien-
tal Mata Atlântica e do Cen-
tro Ecológico.
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Mais de 90 famílias recebem benefício 
de alimentação escolar em Arroio do Sal

A Prefeitura Municipal de Arroio do Sal, 
por meio das secretarias de Assistência So-
cial e Educação, com apoio da EMATER e da 
SAAS, realizou na tarde de terça-feira (30 de 
junho), a entrega do benefício de alimenta-
ção escolar para 90 famílias. "A seleção das 
famílias foi realizada pela Secretaria de As-
sistência e Inclusão Social, priorizando por 
aquelas cadastradas no Bolsa Família e com 
filho regularmente matriculado na rede mu-
nicipal de ensino".

Este benefício é concedido através do 

PNAE (Programa Nacional de Alimentação 
Escolar) do Governo Federal, o qual oferece 
alimentação escolar e ações de educação ali-
mentar e nutricional a estudantes de todas 
as etapas da educação básica pública.

"As demais famílias que não foram sele-
cionadas neste momento serão chamadas 
nas próximas entregas, durante o período 
de Pandemia COVID-19. Cada entrega con-
templa 90 cestas de alimentos da agricultura 
familiar local", destaca a prefeitura de Arroio 
do Sal.

Dias de intensa busca pela prevenção à COVID-19 em Arroio do Sal
Visando a conscientização de 

todos, a Prefeitura Municipal de 
Arroio do Salestá realizando diver-
sas ações de conscientização quan-
to ao Coronavírus nos principais 
pontos comerciais do município.

"Estamos em estado de calami-
dade pública e frisamos a impor-
tância da colaboração de todos 
neste momento tão crítico. Refor-

çamos para que as pessoas man-
tenham-se em casa e, caso seja 
muito necessário a saída, façam o 
uso de máscara de proteção. Os 
comércios estão proibidos de libe-
rar a entrada de quem não o fizer", 
indica a municipalidade de Arroio 
do Sal.

“Estamos atuando de forma 
rigorosa com a fiscalização, tan-

to nos comércios quanto com a a 
população. É imprescindível o uso 
de álcool em gel e máscaras de 
proteção, sem esquecer de man-
ter o distanciamento social e evitar 
aglomerações. Não medimos es-
forços para proteger nosso municí-
pio e preservar a vida de todos!”, 
afirma o Prefeito Affonso Flávio 
Angst (Bolão).

Arroio do Sal é o município com 
maior taxa de vacinação contra a 

gripe no Rio Grande do Sul

A campanha de vacina contra 
a gripe H1N1 encerrou no dia 30 
de junho, e Arroio do Sal atingiu a 
meta, sendo ainda considerado o 
município com maior número de va-
cinação do Rio Grande do Sul, mes-
mo com a dificuldade de conseguir 
doses provindas do Estado. É o que 
afirma a Prefeitura de Arroio do Sal, 
dando méritos Secretaria Municipal 
de Saúde e a todos os servidores en-
volvidos na campanha.

“Nos empenhamos muito nas 

campanhas e é muito gratificante 
ver que todo o esforço do Secretário 
Diego Feldmann e dos servidores da 
Saúde está sendo recompensado. 
Nos orgulhamos muito de sermos 
o município com maior taxa de va-
cinas, isso só mostra o quanto a saú-
de é prioridade para nós! Parabéns 
a todos que estiveram batalhando 
dia após dia para vacinar nossa po-
pulação!”, comemora o Prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso Flávio Angst 
(Bolão).

Fiscalização do comércios noturnos durante o final de semana
 A Prefeitura Municipal de Arroio 

do Sal, por meio do Gabinete de 
Segurança, segue realizando  ação 
de fiscalização dos comércios no-

turnos (bares, pubs, restaurantes 
e lancherias). "A ação atende ao 
cumprimento do Decreto Estadual, 
o qual dispõe sobre os horários de 
funcionamento de estabelecimen-
tos noturnos devido à Pandemia CO-
VID-19: bares e pubs até às 20h; res-
taurantes e lancherias até às 23h", 
indica a Prefeitura de Arroio do Sal.

Diversos locais do município fo-
ram fiscalizados e dois estabeleci-
mentos foram orientados a encerrar 
as atividades imediatamente por 

não cumprirem os horários do De-
creto. As ações seguirão nos próxi-
mos finais de semana com o intuito 
de evitar aglomerações e dissemina-
ção do Coronavírus. O não cumpri-
mento acarretará em multa.

Fiscalização também no 
comércio local

A fiscalização também ocorre 
no comércio local de Arroio do Sal  
Ações foram realizadas pela Vigilân-

cia Sanitária e pela Fiscalização Tri-
butária, na manhã do último dia 24 
de junho, por exemplo.

"Os fiscais estão analisando a hi-
giene dos locais, inserindo cartazes 
de alerta e instruindo quanto ao 
uso de máscara e distanciamento. 
Reforçamos a importância de os co-
merciantes seguirem as normas de 
prevenção, respeitando a capacida-
de de clientes; a disposição de álcool 
em gel 70% e obrigação do uso de 
máscara de proteção".

Grupo de Apoio a Segurança Pública entregam celular 
para a Brigada Militar em Arroio do Sal

Na manhã de 24 de junho foi 
feita a substituição do celular para 
uso funcional pelo efetivo de ser-
viço junto ao Pelotão de Arroio 
do Sal. O novo aparelho é mais 
moderno e propiciará o acesso a 

mais recursos do sistema Android, 
auxiliando os policiais militares no 
patrulhamento ostensivo realizado 
junto ao município. 

"Mais uma parceria público/pri-
vada em prol da Segurança Públi-

ca", ressalta a Prefeitura de Arroio 
do Sal. O aparelho foi encaminha-
do para a BM pelo Grupo de Apoio 
a Segurança Pública - integrado 
com o Gabinete Municipal de Se-
gurança de Arroio do Sal
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Perdas na produção agrícola com passagem dos fortes 
ventos em Dom Pedro de Alcântara e Três Cachoeiras

As maiores perdas registradas 
em Dom Pedro de Alcântara, após 
a passagem do ciclone bomba na 
madrugada desta quarta-feira (1°), 
foram na produção agrícola, prin-
cipalmente na de banana. 

De acordo com a engenhei-
ra agrônoma da Emater/RS-As-
car, Tatiane Vahl Bohrer, cerca de 
95% dos produtores de banana 
tiveram suas plantações atingidas. 
“Têm agricultores que perderam 
de 60% a 100% das plantações. A 
produção em estufas também foi 
prejudicada, com perdas de pra-
ticamente 100% das estruturas”, 
contou ela. 

De acordo com o prefeito muni-

cipal, Dirceu Pinho Machado, que 
percorreu a região nesta quarta-
-feira, os estragos em residências 
e galpões foram poucos compara-
dos ao que foi na agricultura. “Ti-
vemos registros de alguns danos 
materiais como destelhamentos, 
mas já estão sendo recuperados. 
No entanto, nas lavouras os preju-
ízos são enormes”, lamentou ele. 

A Administração Municipal 
está realizando um levantamento 
dos prejuízos para encaminhar ao 
Governo do Estado, pedindo auxí-
lio em carácter emergencial para 
atender esses agricultores.  

A Secretaria de Obras também 
está trabalhando na desobstrução 

de estradas e nas podas de árvo-
res. “Tivemos muitas estradas obs-
truídas, o que dificulta a passagem 
dos moradores e do escoamento 
da produção. Então, primeiramen-
te, a Secretaria está nessa frente de 
trabalho. Em um segundo momen-
to, trabalharemos nos reparos das 
estradas e melhorias dentro das 
propriedades”, explicou Dirceu.  

O município ainda continua 
com várias comunidades sem luz, 
sem internet e com o abasteci-
mento de água comprometido. A 
CEEE informou que uma equipe 
estará no município na tarde desta 
quinta-feira (2) para fazer os repa-
ros necessários. 

A passagem do ciclone bomba 
deixou muitos estragos também em 
Três Cachoeiras. Assim que ama-

nheceu, ainda com ventos intensos, 
as equipes da Administração Muni-
cipal saíram para prestar apoio às 

famílias atingidas e contabilizar os 
prejuízos.

O prefeito municipal, Flávio Rau-
pp Lipert, acompanhou as visitas e 
colocou todas as Secretarias do Go-
verno para atender às solicitações da 
população. “De imediato disponibi-
lizamos lonas plásticas e auxiliamos 
no corte de árvores. A equipe da 
Secretaria da Assistência Social visi-
tou várias famílias para fazer o levan-
tamento das mais necessitadas, que 
vão precisar de ajuda para consertar 
às residências”, contou o prefeito.

Ainda no final da tarde desta 

quarta-feira (1°), a Administração 
Municipal fez uma reunião com o 
coordenador da Defesa Civil do Es-
tado para tratar do Decreto de Cala-
midade Pública, que deve ser emiti-
do assim que o relatório de perdas e 
danos estiver concluído. As equipes 
estão trabalhando neste levanta-
mento em carácter de urgência.

Ao todo, mais de 300 casas tive-
ram prejuízos com os ventos fortes 
e cerca de 70% das lavouras e plan-
tações foram afetadas, principal-
mente as de banana. “Quero me so-
lidarizar com todos as pessoas que 

sofreram prejuízos, tanto na área 
rural como na cidade. Estamos jun-
tos também nesse desafio”, afirmou 
o prefeito.

Vários prédios públicos também 
sofreram danos com o temporal. A 
Escola Felipe Schaeffer foi a mais 
afetada. Teve praticamente todo o 
telhado arrancado assim como o 
Ginásio de Esportes. A Escola Abe-
linha também teve prejuízos, assim 
como algumas ESF (Estratégia de 
Saúde da Família), inclusive a re-
cém-inaugurada Unidade Básica de 
Saúde.

Prejuizo também em Três Cachoeiras

Avenida Assis Brasil ganhará recapeamento asfáltico 
com ciclovia e nova identidade em Arroio do Sal

Arroio do Sal ganhará uma nova 
identidade e deverá ficar ainda 
mais bonita. O Prefeito do muni-
cípio, Affonso Flávio Angst (Bolão), 
o Vice Prefeito Adilson Vargas, o 
Secretário de Planejamento Ra-
nieri Pereira e o Presidente da CDL 
Alexandre Trajano, assinaram o 
contrato e ordem de serviço para 
execução da obra de recapeamen-
to asfáltico da Avenida Assis Brasil 
- via de acesso ao município e mais 
importante avenida de Arroio do 
Sal.

A Empresa Dalfovo, que venceu 
a licitação, foi representada no ato 

da assinatura pelo Engenheiro Jor-
ge Palombo e a obra será executa-
da com recursos captados junto ao 
Badesul. “Vamos renovar a cara de 
Arroio do Sal, trazer mais opções 
para os ciclistas, enfeitar nossa 
cidade com flores e torná-la cada 
vez melhor para nossa população. 
Este projeto é um dos principais 
para nossa administração e poder 
colocá-lo em prática é muito gra-
tificante! Nosso município mere-
ce ser encantador e nós estamos 
fazendo com que este sonho seja 
cada vez mais real!”, afirmou o Pre-
feito Affonso Flávio Angst (Bolão).

Roçadores arroio salenses recebem novo uniforme
A Prefeitura Municipal de Ar-

roio do Sal, por meio da Secre-
taria de Obras, entregou novos 
uniformes para os servidores 
responsáveis pelas roçadas no 
município. O objetivo é propor-
cionar maior segurança duran-
te a execução dos trabalhos.

A Secretaria de Obras está 

intensificando as roçadas, ini-
ciando pelo lado sul e dirigin-
do-se ao norte do município. 
Os balneários Pérola, Bom Je-
sus e Sereia do Mar já estão 
concluídos e o Prefeito Affonso 
Flávio Angst (Bolão) acompa-
nhou o serviço na manhã de 26 
de junho.
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Coleta seletiva tem itinerário 
ampliado em Três Cachoeiras   

A coleta seletiva, que reiniciou no co-
meço do ano somente no centro de Três 
Cachoeiras, teve seu itinerário ampliado. 
O caminhão, ao som de uma música es-
pecífica da campanha, passa a partir de 
agora em diferentes comunidades do mu-
nicípio, nas segundas e quartas-feiras.

Nas segundas-feiras, com início às 8h, 
o caminhão percorre a lateral direita da 
BR-101 sentido Torres-POA. Após, segue 
na lateral esquerda da BR-101 até a ofici-
na Hieger. Na sequência, passa pela Fran-
cisco Hipólito Rolim, bairro Pontal e São 
João. À tarde, com início às 13h30, o ca-
minhão percorre o Centro e o bairro Iate. 

Nas quartas-feiras, no turno da ma-
nhã, os bairros atendidos são Bela Vista, 

Aparecida, Santa Rita, Centro (Corsan e 
Auto Comércio Maggi).  O caminhão faz 
somente o recolhimento dos resíduos 
sólidos (materiais recicláveis). A iniciativa 
busca incentivar à população a separar o 
seu lixo.

“A reciclagem é muito importante tan-
to para a preservação da natureza quan-
to para a geração de emprego e renda. 
Contamos com sua ajuda para beneficiar 
nossos recicladores e o nosso meio am-
biente. Separe seu lixo reciclável e deixe 
em frente à sua casa, logo cedo, no dia 
em que o caminhão for passar em sua 
comunidade, para que assim seja feito o 
recolhimento”, explicou o prefeito de Três 
Cachoeiras, Flávio Raupp Lipert. 

 Dom Pedro de Alcântara passa para 
bandeira vermelha nesta terça-feira 
(30) após novos casos de Covid-19
Após a confirmação de novos casos de Co-

vid-19 em Dom Pedro de Alcântara, inclusive 
de uma internação, o município passou auto-
maticamente de bandeira laranja para bandei-
ra vermelha a partir desta terça-feira (30). A 
classificação de bandeira vermelha foi prorro-
gada até dia 6 de julho em toda a região do 
Litoral Norte gaúcho, exceto nas cidades que 
não tiveram óbito, nem hospitalização, por Co-
vid-19, nos últimos 14 dias. 

Com o novo caso, devem ser tomadas, no-
vamente, medidas de restrição ao funciona-
mento do comércio e de serviços do municí-
pio de acordo com os protocolos da bandeira 
vermelha no modelo de Distanciamento Con-
trolado do Governo do Estado. A classificação 
considera a região como de alto risco para a 
propagação do novo coronavírus. O resultado 
se deu devido à piora nos indicadores de pro-
pagação da Covid-19 e da capacidade de aten-
dimento do sistema de saúde.

O modelo de Distanciamento Controlado 
está dividido em protocolos que devem ser 
adotados para cada atividade econômica con-
forme a bandeira semanal. No âmbito da ban-
deira vermelha somente estabelecimentos que 
vendem itens essenciais podem estar abertos, 
mantendo 50% dos trabalhadores. Os demais 
locais de comércio devem ficar fechados. 

Restaurantes e lancherias ficam proibidos 
de receber clientes no local, mas podem aten-
der em sistema de tele-entrega, drive-thru e 
pegue e leve. Nos shoppings e centros comer-
ciais, também fica permitido o acesso apenas 
a serviços essenciais – como farmácias, lavan-
derias e supermercados, que podem operar 
com apenas 25% dos funcionários. Fora isso, 
devem permanecer fechados, sem circulação 
de pessoas. 

As aulas devem ser mantidas de forma 
remota. Cursos livres devem permanecer fe-
chados, assim como escolas de ensino infantil, 
fundamental e médio e universidades. 

Passam a ser totalmente vedados o fun-
cionamento de academias, missas e serviços 
religiosos, clubes sociais e esportivos (mesmo 
que com atendimento individual) e serviços de 
higiene pessoal – como cabeleireiro e barbei-
ro. 

Todas as regiões, seja qual for a bandeira 
na qual está classificada, devem seguir todos 
os protocolos de prevenção, que incluem uso 
de máscara, distanciamento entre as pessoas, 
higienização dos ambientes e das mãos, uso 
de equipamento de proteção individual (EPI), 
afastamento de casos positivos ou suspeitos, 
teto de ocupação e atendimento diferenciado 
para grupos de risco. 

População em geral pode se vacinar contra 
a gripe a partir desta quarta-feira (1°) 

Abre nesta quarta-feira, dia 1° de ju-
lho, a campanha de vacinação contra 
a gripe (Influenza) para a população 
em geral no Brasil, inclusive em Dom 
Pedro de Alcântara. Aquelas pessoas 
que não estavam inseridas nos grupos 
de risco, devem procurar o Posto de 
Saúde do município. 

Para evitar aglomeração, em vir-
tude da prevenção ao novo corona-
vírus (Covid-19), a Secretaria de Saú-
de pede que os pacientes evitem se 

imunizar nas segundas e sextas-feiras, 
dias de grande fluxo de pessoas devi-
do à realização de consultas na Unida-
de de Saúde. 

“Reforçamos que a população aten-
da às recomendações de higienização, 
como o uso de máscaras e álcool gel, 
e ainda o distanciamento de cerca de 
dois metros entre as pessoas, evitan-
do aglomeração”, destacou a secretá-
ria de Saúde, Fabiana Santos. 

Prefeito de Três Cachoeiras acompanha 
obras de instalações de estações de água

Nos últimos dias, o prefeito de 
Três Cachoeiras, Flavio Raupp Li-
pert, acompanhou periodicamente 
as obras de instalação da estação 
de água na comunidade do Tatu, em 
Morro Azul. 

Em uma das visitas, Flávio con-
versou com a empresa que está 
executando os serviços e conferiu 
as etapas para conclusão da obra. 
Em outra oportunidade verificou a 
instalação da bomba e observou a 
água saindo do poço. “O próximo 
passo será a reunião com a comuni-
dade para tratar das redes que leva-
rão a água até as moradias”, falou o 

prefeito. 
Já na comunidade do Rio do Ter-

ra, Flávio averiguou os trabalhos 
de extensão de 1.8 km de redes de 
água. “Essa é uma reivindicação an-
tiga dos moradores. A extensão vai 
atender mais de 40 famílias”, infor-
mou ele. 

“Essas obras estão sendo exe-
cutadas com recursos próprios do 
município. São iniciativas prioritá-
rias para a Administração Munici-
pal, pois, além de suprir a falta de 
água, estamos cuidando da saúde 
das pessoas ao fornecer uma água 
potável”, enfatizou o prefeito.

Adolescente fica gravemente ferido após 
colisão de carro com moto em Bella Torres

Na manhã desta quinta-feira, dia 25, no 
balneário de Bella Torres, uma colisão en-
tre um carro e uma motocicleta deixou um 
adolescente de 15 anos gravemente ferido 
em Passo de Torres. O acidente aconteceu 
por volta das 11h15.

De acordo com o Corpo de Bombeiros, 
a vítima, que pilotava a moto, foi encon-
trada inconsciente, com suspeita de Trau-
matismo Crânio Encefálico (TCE), além de 

escoriações nas pernas, no abdômen, rosto 
e crânio.

Após atendimento pré-hospitalar, ele foi 
encaminhado pelos bombeiros ao Hospital 
Nossa Senhora dos Navegantes, em Torres 
(RS). O motorista do carro não sofreu feri-
mentos e o local do acidente ficou aos cui-
dados da Polícia Militar (PM).

FONTE: Engeplus
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Maior raio já registrado no mundo percorreu 
também a região de Torres

A partir de nova tecnologia, a Organização Meteorológica Mundial (OMM) anunciou na última sexta-feira (26) que o raio de 709 km  
atingiu a divisa entre o Rio Grande do Sul e Santa Catarina às 8h05 de 31 de outubro de 2018, e iluminou o céu por 11.360 segundos

A Organização Meteorológica Mun-
dial (OMM) anunciou na última sexta-
-feira (26) o registro de dois recordes de 
raios: o mais extenso em distância per-
corrida, e o mais longo em segundos. 

O recorde de raio mais extenso é do 
Brasil: Ele percorreu 709 km em uma 
linha horizontal, em 31 de outubro de 
2018. O fenômeno em questão atingiu a 
divisa entre o Rio Grande do Sul e Santa 
Catarina às 8h05 e iluminou o céu por 
11.360 segundos.  Apesar de ter ocorrido 
pela manhã, a intensidade do raio torna 
possível que moradores da região te-
nham avistado o fenômeno extremo. Seu 
tamanho é mais que o dobro do recorde 
anterior, um raio registrado em Oklaho-
ma (EUA) com 321 km.

Conforme a Organização Meteoro-
lógica Mundial, o registro só foi possível 
porque houve pregressos recentes em 
sistemas de satélites de observação que 
permitem mensurar continuadamente o 
comprimento e a duração dos relâmpa-
gos nas extensões geoespaciais. O raio 
cruzou a divisa do Norte do Rio Grande 
do Sul com a Argentina, percorrendo o RS  

e SC - passando inclusive pelo litoral do 
Passo de Torres, junto à Torres -  para de-
pois  adentrar no Oceano Atlântico. Não 
é pouca coisa, já que a maioria dos relâm-
pagos tem somente algumas dezenas de 
quilômetros. 

"Em Santa Catarina, as cidades que o 
raio se espalhou vão desde São Miguel do 
Oeste, passando por Pinhalzinho, Xanxe-
rê, Chapecó, Concórdia e Campos Novos. 
No extremo Sul do estado, o raio também 
se ramificou por Lages, São Joaquim, 
Bom Jardim da Serra, Criciúma, Sombrio 
e Passo de Torres", afirmou para o G1 
SC a professora e pesquisadora Rachel 
Albrecht do Departamento de Ciências 
Atmosféricas do Instituto de Astronomia, 
Geofísica e Ciências Atmosféricas (IAG) 
da Universidade de São Paulo (USP), que 
participou do comitê avaliador da OMM 
deste fenômeno extremo.

Também é provável que esse novo 
recorde também não seja o último, já 
que toda a região Norte da Argentina, 
Rio Grande do Sul e Santa Catarina apre-
sentam esses raios extremos, chamados 
de 'megaflashes'. "Essas regiões estão 

propensas à formação de tempestades 
severas com enorme extensão horizontal 
(várias centenas quilômetros), o que con-
tribuiu para que esses recordes de distân-
cia e de tempo fossem registrados nestes 
locais. Nessas condições, uma única des-

carga elétrica viaja por muito tempo e 
por longas distâncias dentro das nuvens", 
continuou a professora Rachel Albrecht.

Já  o recorde de raio com duração 
mais longa é da Argentina: Ele durou 
16,73 segundos a partir de um flash que 

começou no norte da Argentina, em 4 
de março de 2019. Ele também é mais 
que o dobro do recorde anterior, de 7,74 
segundos registrado em Provence-Alpes-
-Côte d'Azur, França em 30 de agosto de 
2012.

A OMM  alertou que essas desco-
bertas são de suma importância para a 
"segurança, engenharia e preocupações 

científicas", já que os raios representam 
um grande perigo para a população.

Conforme informações  Grupo de Ele-

tricidade Atmosférica (Elat), vinculado ao 
Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais 
(Inpe) - 78 milhões de raios caem todos 

os anos no Brasil. Entre 2000 e 2019, 2,1 
mil pessoas morreram devido à incidên-
cia de raios –a cada 50 mortes por raio no 

mundo, 1 é registrada no Brasil. O estado 
com mais mortes por raios, de 2000 a 
2019, foi São Paulo, com 327 óbitos.

Raios no Brasil

Imagem de satélite mostra o maior raio do mundo, em extensão: ele cortou o Sul do Brasil em out-
ubro de 2018, percorrendo uma distância de 709 km. — Foto: Divulgação/NOAA
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Ministério Público está fiscalizando as cidades para 
que cumpram as regras da Bandeira vermelha

 TORRES - As Entidade  ONG 
ONDA VERDE, ECOTORRES E 
CENTRO ECOLÓGICO realizaram 
numa ação conjunta, o plantio 
de diversas mudas de plantas 
ornamentais na praça da Praia 
Grande junto aos quiosques, no 
final do mês de maio de 2019. 
o evento ocorreu em comemo-
ração aos 20 ANOS da ONDA 
VERDE e  Semana do Meio Am-
biente. Com a devida licença da 
Secretaria do Meio Ambiente e 
Urbanismo(SMAURB)  que re-
comendou espécies adequadas, 
os ambientalistas plantaram  
mudas específicas junto aos pi-
lares do pergolado existente na 
praça com o propósito de em-

belezar a estrutura.
Como as  mudas precisam de cui-

dados para sobreviver, especialmente 
nesse local sujeito a ventos, as associa-
das da ONDA VERDE Leonila e Maria 
de Fátima,  com ajuda também do Sr. 
Aires (proprietário de um dos quios-
ques), iniciaram o processo cuidadoso 
de regas e colocação de proteção. As 
plantas começaram a se desenvolver, 
mas para espanto e indignação das 
cuidadoras, as mudas começaram a 
sofrer um PROCESSO CONTINUADO E 
CRIMINOSO DE  CORTE DE SEUS CAU-
LES,  de modo que parecesse morte 
natural.  Os caules sobreviventes eram 
novamente amarrados com muito cui-
dado e carinho na tentativa de salvá-
-los até que foram totalmente destru-

ídos.
"Fica a pergunta: A  população de 

Torres NÂO  gosta de plantas? Certa-
mente que não se pode generalizar. 
Talvez pessoas que não querem arbo-
rização porque, ao perder as folhas no 
inverno, as árvores  sujam a calçada ou  
proporcionam aglomeração de pesso-
as que buscam sombra e abrigo ou 
quem sabe pelo simples prazer de des-
truir,  não levando em conta os inúme-
ros benefícios que elas proporcionam, 
além do embelezamento", lamentou a 
ONG Onda Verde. Importante ressal-
tar o fato das  entidades terem busca-
do o  licenciamento no órgão munici-
pal competente, visto que cada local 
deve receber a espécie adequada para 
que não se tenha problemas futuros. 

Plantas do pergolado da praça Claudino Nunes sofre ação de vândalos

Com MP/RS 

A Administração Superior 
do Ministério Público (MP) se 
reuniu nesta terça-feira, 30 de 
junho, por videoconferência, 
com promotores de Justiça que 
atuam em todas as regiões clas-
sificadas pelo decreto do Go-
verno do Estado com bandeira 
vermelha. O objetivo foi discutir 
a atuação do MP para garantir 
a implementação da política 
pública sanitária que visa o en-
frentamento à pandemia do 
novo coronavírus no Rio Grande 
do Sul, e construir, respeitando 
a independência funcional, a 
unidade na atuação, também 
um princípio do MPRS.

“O MP seguirá avaliando a 

legalidade e a constitucionali-
dade das medidas, cumprindo 
nosso papel de órgão de fisca-
lização. Não vamos abrir mão 
dele. Manteremos a coerência 
e o entendimento sustentado 
desde o início da pandemia”, 
disse o procurador-geral de Jus-
tiça, Fabiano Dallazen, que con-
duziu a reunião.

Também participaram do en-
contro o subprocurador-geral 
de Justiça para Assuntos Institu-
cionais, Marcelo Lemos Dornel-
les, a coordenadora do Centro 
de Apoio Operacional dos Di-
reitos Humanos, Angela Salton 
Rotunno, e os promotores de 
Justiça Heitor Stolf Junior, Eder-
son Vieira, Reginaldo Freitas da 
Silva e Antônio Képes.

Administração Superior reuniu-se com promotores das regiões classificadas com esta situação para padronizar fiscalização 
sobre o cumprimento das regras de isolamento decretadas no RS

Videoconferência entre promotores de regiões do RS em bandeira vermelha tratou do assunto

Unidade de Saúde Zona Sul deverá ser aberta 
oficialmente até o final de 2020 em Torres

O prefeito de Torres, Carlos 
Souza e o secretário de Saúde, 
Cláudio Paranhos, em entrevis-
ta ao programa Revista Mariste-
la na manhã desta quinta-feira, 
02/07, divulgaram que foi ini-
ciado projeto de reforma e ade-
quação na estrutura conhecida 
como ESF Zona Sul, ao lado da 
Escola Zona Sul.

O secretário disse que esta é 
uma meta dada a ele pelo pre-
feito Carlos, e disse estar con-
tente por poder participar deste 
processo. Por sua vez, o prefeito 
mencionou que desde o início 
do seu mandato tem em men-
te a abertura desta unidade, 
e que por questões de ordem 

financeira, só conseguiu agora 
dispor de condições de fazer o 
anúncio.

Ambos ressaltaram ser esta 
mais uma obra que está nas 
metas do programa “Saúde 
mais perto de Você” e deram 
como prazo de inauguração o 
dia 31/12/2020. Será feito re-
mapeamento de áreas entre as 
unidades do São Francisco, Cur-
tume e Zona Sul, e a Unidade do 
Curtume deverá ser levada pra 
dentro desta nova estrutura.

Praias do Sul terão aumento 
no atendimento médico

Além disso, o prefeito Carlos 

Souza, e o secretário 
de Saúde, Cláudio Pa-
ranhos, na mesma em 
entrevista para a rádio 
Maristela nesta quinta 
(02), anunciaram que as 
Praias do Sul passam a 
ter atendimento médico 
uma vez por semana em 
cada praia. Hoje, este 
atendimento é realiza-
do apenas uma vez por 
mês.

Paranhos disse que 
a Secretaria de Saúde 
deve finalizar seu plane-
jamento e organização no mês 
de julho, realizando a amplia-
ção dos atendimentos no mês 

de agosto. Já o prefeito Carlos 
explicou que essa ação é mais 
uma que está programada den-
tro do programa “Saúde mais 

perto de você”, e festejou a 
possibilidade de poder atender 
a mais uma demanda histórica 
dentro da área da Saúde.



26 A FOLHASexta-Feira, 3 de JULHo de 2020

Apesar da presença consolidada e 
importante da Ulbra (Universidade Lu-
terana do Brasil) há quase 30 anos Tor-
res, a carência de opções para ingresso 
no Ensino Superior na região litorânea 
acabou gerando uma demanda repre-
sada ao longo do tempo.  De acordo 
com dados do IBGE, dos 72,89% dos 
estudantes que concluíram o Ensino 
Médio no Litoral Norte, apenas 13,37% 
completaram um curso superior. 

"Com a implantação de um novo 

campus na região, além da formação 
de profissionais altamente qualificados 
e dispostos a acompanhar o desenvol-
vimento econômico, social e cultural 
da região, a UCS propiciará, em suas 
atividades de pesquisa, extensão e 
ensino, ações que trarão mais desen-
volvimento no campo da economia, 
ecologia, agricultura, turismo, cultura 
e artes, consta na justificativa da solici-
tação enviada ao MEC", indica a Prefei-
tura de Torres

EDUCAÇÃO

CHEGARAM OS TRICOLINES LISOS

Com Prefeitura de Torres

Com o propósito de promover o 
desenvolvimento de Torres, no dia 
25 de junho, o prefeito Carlos Sou-
za e o empresário Eraclides Maggi, 
representando o Fórum Empresa-
rial, estiveram em Caxias do Sul 
visitando o Reitor da Universidade 
de Caxias do Sul, Prof. Dr. Evaldo 
Antonio Kuiava. O contato visou 
demonstrar o interesse da cidade 
em acolher a Universidade diante 
de solicitação dirigida ao Ministé-
rio da Educação. A Universidade de 
Caxias do Sul encaminhou ao MEC 
pedido de credenciamento como 
Campus Universitário da Unidade 
em Torres, funcionando atualmen-
te como Polo de Apoio Presencial. 
Conforme o prefeito, a iniciativa 
representa maior desenvolvimen-
to para Torres e região.

Uma Unidade da instituição de 
educação superior  funciona em 
Torres desde outubro de 2019, 
em prédio na Avenida José Bonifá-
cio, 793 - oferecendo atualmente 

graduação EAD e pós-graduação. 
"O processo de instalação de um 
campus - desenvolvido em conjun-
to com a Prefeitura e a Câmara de 
Vereadores - propõe a instalação 
de quatro cursos presenciais num 
primeiro momento: Design de In-
teriores, Direito, Enfermagem e 
Psicologia. A aprovação da solici-
tação pelo Conselho Universitário 
(Consuni) ocorreu em assembleia 
ordinária do órgão deliberativo na 
quinta-feira, dia da visita.

A partir de um movimento de 
lideranças representativas e da 
comunidade local, o Polo de Apoio 
Presencial da UCS em Torres foi 
implantado em 23 de outubro de 
2019, tendo ofertado seu primei-
ro vestibular para o ano de 2020 
oferecendo 18 cursos de gradua-
ção na modalidade de Educação a 
Distância (EAD) e 13 cursos de pós-
-graduação lato sensu. "A unidade 
abrange 22 municípios do Litoral 
Norte do Rio Grande do Sul, que 
somam 342 mil habitantes, atendi-
dos por apenas três universidades, 

o que gera grandes deslocamentos 
de estudantes para instituições 

da Região Metropolitana de Porto 
Alegre ou do Extremo Sul de Santa 

Catarina", destaca a Prefeitura de 
Torres.

Unidade da UCS em Torres (Foto de Franklin Rosa)

Atualmente, a Unidade da instituição funciona no município desde outubro de 2019 na Avenida José Bonifácio, 793, 
oferecendo graduação EAD e pós-graduação

UCS deverá instalar Campus Universitário em Torres

Demanda represada de formandos em 
curso superior no Litoral

Prefeito Carlos Souza e Eraclides Maggi, representando o Fórum Empresarial, em 
visita ao Reitor da UCS, Prof. Dr. Evaldo Antonio Kuiava
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Esta história foi contada por Ruy Ruschel através 
da reprodução de partes do texto do livro 
“Narrativas Militares”, do cearense Carvalho Lima, 
editado em 1906. 
Vou reproduzir utilizando como base o próprio 
texto de Carvalho Lima. 
Era verão, em 1894, na pacata vila de São Domin-
gos das Torres. Nesta época, a região das Torres 
possuía cerca de 120 casas, espalhadas entre a 
Itapeva, o potreiro, o rio Mampituba e o miolo cen-
tral, que compreendia a Igreja São Domingos e os 
restos do Baluarte Ipiranga. Havia o cemitério, 
próximo a igreja, o prédio da estação de telégra-
fos e correios, uma escola pública, três lojas de 
fazendas, secos e molhados e um hotel.  
Em 1º de novembro, uma força legal da revolução 
Federalista, com efetivo aproximado de mil ho-
mens, comandados pelo General Artur Oscar de 
Andrade Guimarães, chega à vila de Torres em 
marcha à Tubarão-SC. Esta divisão do exército 
aqui estacionou para controlar eventuais ações 
dos rebeldes maragatos que então dominavam 
Santa Catarina. 
Conta, Carvalho Lima, que seis praças do 25º Ba-
talhão de Infantaria desertaram e, em seu encal-
ço, foi enviado um piquete de cavalaria. Os praças 
fugiram em direção à serra margeando o Mampi-
tuba, mas não foram longe. Ao serem abordados 
pelo piquete, dois praças se jogam no rio e tentam 
alcançar as margens opostas. Um é baleado e o 
outro não vence a correnteza do rio e morre afo-
gado. Agora são só quatro! Presos, os desertores 
que sobraram foram levados de volta à vila. 
Lá chegando, foram encaminhados ao julgamento 

do general e, sem formalidades, condenados a 
serem fuzilados no dia seguinte em frente ao por-
tão do cemitério local.  
No alto da torre Norte, duas altas estacas, a dois 
passos uma da outra, foram fincadas ao lado do 
portão. Perto da hora do fuzilamento, os quatro 
praças sobem o morro amarrados pelo pescoço 
numa única corda. Eles são conduzidos por um 
contingente de doze praças comandados por um 
sargento.  
“Chegados ao local, o contingente faz alto, sus-
pende e descansa armas, e os quatro infelizes, 
alvos de todos os olhares, conservam-se imóveis 
fitando o chão. O oficial que veio assistir à execu-
ção experimenta se os postes estão firmes, e in-
teirado disto manda que tragam dois dos prisionei-
ros – o da direita, um forte soldado, filho do Cea-
rá, aparentando uma idade de quarenta e poucos 
anos, e o da esquerda, filho de Sergipe, franzino e 
simpático e de uns trinta e poucos anos presumí-
veis. São atados aos postes, pela cintura, passan-
do a corda por sobre os braços. O primeiro con-
servava-se mais ou menos tranquilo e olhava o 
pelotão, postado a uns 30 passos a sua frente: o 
segundo chora, e pede que lhe perdoem e que 
não o matem.” 
A pedido do primeiro condenado, o oficial não lhe 
põe a venda. Ele tinha coragem para assistir a 
sua própria execução. O segundo, ainda choran-
do, aceitou a venda como se esperando por um 
milagre.  
Na assistência, estava grande parte do pelotão, 
alguns moradores e os dois condenados que fica-
ram para a próxima etapa. Todos olhavam com 

temor e compaixão. Os dois, que ainda estavam 
com a corda nos pescoços, tremiam e choravam 
prevendo o seu fim próximo. Mas agora era a vez 
dos que estavam na mira dos fuzis.  
Braço armas, preparar, carregar, apontar...Fogo! 
O susto do estampido fez com que alguns fechas-
sem os olhos e perdessem a triste cena dos dois 
desertores sendo alvejados.  
O oficial manda que retirem os mortos para dar 
lugar aos próximos. E, para surpresa dos conde-
nados, antes de serem mortos, os dois foram obri-
gados a cavar a sepultura dos dois mortos e as 
suas também.  
“E eles, já insensíveis à dor pela grande comoção 
que lhes roubara a vida em vida, trêmulos, cavam 
o solo vagarosamente, regando-o com lágrimas... 
Não tinha terminado ainda a tarefa, quando uma 
ordem vinda do quartel-general mudou por com-
pleto o sentimento de tristeza de que todos se 
achavam possuídos, em rápida alegria: os dois 
que ainda viviam, ficariam para ser fuzilados no 
dia seguinte.” 
No dia seguinte, por influência de algumas famí-
lias de São Domingos das Torres e outros pedidos 
vindos de fora, os dois condenados foram perdoa-
dos.  
Duas das covas abertas, agora serviriam para 
outros defuntos. 
“De acordo com a Constituição de 1891 que abo-
liu a pena de morte, ressalvadas as disposições 
da legislação militar “em tempo de guerra”. Como 
não havia guerra declarada, os fuzilamentos, de 
acordo com Ruschel, foram ilegais.” 
Fonte: Torres tem história. Ruy Ruben Ruschel. 
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H istórias incríveis estão 
abrigadas nas páginas de 
antigos livros. O meu pa-

pel é encontrá-las, resgatá-las e oferecê-las 
aqui na coluna. Desta vez eu reescrevo sobre 
os fuzilamentos que ocorreram em Torres, lá 
pelo ano de 1894.  
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